Zeitschrift: Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung

Band: 26 (1959) Heft: 10-12

Bibliographie: Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1958 =

Bibliographie généalogique suisse 1958

Autor: Meyer, Lucienne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 03.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

DER SCHWEIZER FAMILIENFORSCHER

LE GÉNÊALOGISTE SUISSE

Mitteilungen der Schweizerischen Gesellschaft Bulletin de la Société suisse d'études für Familienforschung

généalogiques

XXVI. JAHRGANG / ANNÉE

1. DEZ. 1959, Nr. 10/12

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1958 Bibliographie généalogique suisse 1958

Bearbeitet durch Dr. Lucienne Meyer, Schweizerische Landesbibliothek, Bern

Anmerkung: Das hier gebotene Verzeichnis genealogischer Literatur stellt eine Erweiterung des in der «Bibliographie der Schweizergeschichte» zusammengestellten Materials dar. Neben den Zeitschriften «Der Schweizer Familienforscher» und «Schweizer. Archiv für Heraldik» finden die genealogischen Sammelwerke «Archiv für schweizerische Familienkunde», «Schweizerisches Geschlechterbuch» etc. besondere Berücksichtigung.

Remarque. La présente bibliographie relative à la littérature généalogique est un complément de la «Bibliographie de l'histoire suisse». A coté des périodiques «Le généalogiste suisse» et «Archives héraldiques suisses», un soin tout particulier est apporté au dépouillement des recueils généalogiques tels que «Archives suisses de généalogie», «Almanach généalogique suisse», etc.

I. Allgemeines — Généralités

Aeschlimann, Willy. Colons genevois et suisses en Algérie. (Almanach du vieux Genève 33, 1958, p. 49-55. ill.) Beuleke, Wilhelm. Die Hugenottenkolonie Kelze [bei Hofgeismar in Hes-

sen]. (Zschr. d. Ver. f. hess. Gesch. u. Landeskunde, Kassel, 69, 1958, S. 150—173.) [Betr. auch Schweizer Familien.]

Bilger, Et[ienne]; Stintzi, P[aul]. Aus Flachslandens Geschichte. (Annu. de la Soc. d'hist. Sundgovienne, Mulhouse, 1958, p. 57-69. Abb.) [Enth. genealog. Angaben mit Liste von Schweizer Eingewanderten u.a. Fam. v. Flüe.]

Boesch, Gottfried. Die Gefallenen der Schlacht bei Sempach aus dem Adel des deutschen Südwestens. (Alemann. Jb., Lahr, 6, 1958, S. 233-278.) [Betr. u. a. Adelige aus Basel, Rheinfelden, Schaffhausen u. Aargau.]

Bruckner-Herbstreit, Berty. Die Fenster- und Wappenschenkungen des Standes Schaffhausen. Forts. (Schweizer. Arch. f. Heraldik Jb. 72, 1958, S. 58—81. Wappen.) [5]

- Clauss, Joseph M. B. Die Straßburger Domherren aus dem Hause Fürstenberg und seiner Ahnen, 1051—1708. (Arch. de l'Eglise d'Alsace, Strasbourg, 9, 1958, p. 43—69.) [Enth.] S. 64—66: Die Grafen v. Werde[n]berg-Sargans, 1264—1534.
- Clottu, Olivier, Armoiries des «Liber Amicorum» neuchâtelois. (Arch. hérald. suisses. Annu. 72, 1958, p. 26—32. fig.) [Paru aussi en tiré à part. 7 p.] [Contient des notices généal. e. a. sur les fam. de Marval et Rognon et une description hérald. des armes des fam. Textor, Furnius et De Rodon, de Genève; Osterwald, Barrillier, de Neuchâtel; Roussier de G'; Stern, Ringle, de Bâle; Bourgeois de N'; Aubry, de B', et Mélier, de N' et B'.]
- Deisler, Otto. Die Landeshoheit des Dorfes Inzlingen. Dargest. aus den Akten d. Generallandesarchivs. (Markgräflerland, Schopfheim, 20, 1958, S. 1—28.) [Angaben über d. Fam. Reich v. Reichenstein, von Basel.] [8]
- Dupanloup, Jacques. Ancêtres de Savoie et de Saintonge. Avec une préf. d'Antoine Bouch. Paris, aux dépens de l'auteur, 1957. 120 p. tabl., fig. [Concerne aussi Genève.]
- Geneal ogical Research in German-speaking lands. A symposium. By Milton Rubincam [a.o.]. Washington, Nat. Geneal. Soc., 1958. 23 p. (Repr. from: Nat. Geneal. Soc. Quarterly 1958.) (Special Publ. of the Nat. Geneal. Soc., 19.) [Contains] p. 18—20: Concerning genealogy in Switzerland. By W[ilhelm] H[einrich] Ruoff. [10]
- Hagmann, Ulrich Friedrich. Neubearbeitung des Familiennamenbuches der Schweiz. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 147—148.) [11]
- Hagmann, U[lrich] F[riedrich]. Emil E[manuel] Straßer, 1888—1958. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 53—54.) [12]
- Hagmann, U[lrich] F[riedrich]. Verzeichnis der Periodika in der Bibliothek der Schweizerischen Gesellschaft für Familienforschung, [Bern]. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, Nr. 6, S. 57—67.)
- Hartmann, Plazidus. F. E. Flueler-Michel, 1896—1956. (Archivum herald. 72, 1958, S. 11.)
- Hartmann, Plazidus. Albert Hinter, 1876—1957. (Archivum herald. 72, 1958, S. 12. Portr.) [15]
- Hartmann, Plazidus. Mißbrauch eines Schweizerwappens. Réponse par Michel Jéquier. (Archívum herald. 72, 1958, S. 9, 33—34. Fig.) [Enth. genealog. Hinweise über d. Fam. de Chambrier, von Neuchâtel.] [16]
- Hartmann, Plazidus. Das Wappenbuch des Glasmalers Hans Jost Tschupp von Sursee. (Schweizer Arch. f. Heraldik. Jb. 72, 1958, S. 39—45, Abb.) [17]
- Helbok, A. Hervorragende Begabungen in Luzern und der Innerschweiz. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 33—41.) [18]
- Henggeler, Rudolf. Die Siegel der Äbte der Benediktinerabtei zum Hl. Kreuz und St. Johannes Evang. in Trub, Kt. Bern. (Schweizer Arch. f. Heraldik. Jb. 72, 1958, S. 33—35. Abb.) [Auch als SA. 3 S. Taf.] [19]

- Hohlfeld, Johannes. Familiengeschichtliche Bibliographie. Hrg. von der Stiftung Zentralstelle f. deutsche Personen- u. Familiengeschichte zu Berlin. Bd. VII: Jg. 1938—1945. T. 3. Neustadt a. d. Aisch, Degener & Co., 1958. S. 251—362. [Betr. auch d. Schweiz, u. a. Rätien, St. Gallen, Schaffhausen, Thurgau, Wangen u. Winterthur.]
- Kaufmann, Hans. Das Totenbuch des ehemaligen Franziskanerklosters Werthenstein. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 52, 1958, S. 87—110.) [Darin biogr. Angaben u. Personenverzeichnis.] [21]
- Kläui, Hans. Das Lehenswesen und seine Mannigfaltigkeit. (Zürcher Chronik 1958, S. 25—31, 55—61. Stammtaf.) [Enth. genealog. Hinweise.] [22]
- Lefftz, Joseph. Origine et répartition des noms de famille en Haute Alsace. (Rev. d'Alsace, Delle, 97, 1958, p. 81—90.) [Intéresse aussi la Suisse.]
- Lerber, Theodor v. Zusammenstellung der im Jahre 1956—1958 ausgeführten Stammbaumforschungen. [Liste der Stammtafeln.] [Bern, Selbstverl. d. Verf., 1958.] 2, 2, 2 Bl. Maschinenschr. [24]
- Lindau, Johann Karl. Familienkunde und Lokalforschung. [Vortrag.] (Soloth. Ztg. 1957, Nr. 18; Soloth. Anzeiger 87, 1957, Nr. 19; Oltner Tagbl. 1957, Nr. 20.) [25]
- Martin, Paul-Ed[mond]. Albert Choisy, [1867—1957]. (Bull. de la Soc. d'hist. et d'archéol. de Genève, 11, 2, 1957, p. 193—195.) [26]
- Mestral, Aymon de. Jean-Jacques Mercier- Marcel, 1826—1903. Gustave Naville-Neher, 1848—1929. René Thury, 1860—1938. Maurice Guigoz, 1868—1919. Ed.: Inst. de recherches écon. Zurich. Bienne, Boillat, 1958. 88 p. portr. (Pionniers suisses de l'écon. et de la technique. 4.) [Contient des notices et des tableaux généal.]
- Meyer, Lucienne. Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte = Bibliographie généalogique suisse. 1957. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, Nr. 10/12, S. 113—144.) [28]
- Neuhaus, Leo. Die Schweizerregimenter in Spanien, 1734—1835. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 8, 1958, S. 226—230.) [Enth. genealog, Hinweise.] [29]
- Oehler, R[obert]. Dr. Arthur Gloggner, 1906—1958. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 145—146.)
- Riniker, H[ans]. Adoptivkinder. Ihre Bezeichnung in den Zivilstandsurkunden. — Les enfants adoptifs. Leur inscription dans les actes de l'état civil. (Zschr. f. Zivilstandswesen 26, 1958, S. 5—8, 55—58.) [31]
- Riniker, H[ans]. Das Brautkind = L'enfant de fiancés. (Zschr. f. Zivilstandswesen 26, 1958, S 8—12, 50—54.) [32]
- Roth, André. Aus den Pfarr-Registern von Brunstatt. (Annu. de la Soc. d'hist. Sundgovienne, Mulhouse, 1958, p. 135—140. fig.) [Starke Einwanderung aus der Schweiz.]
- Ruesch, Walter. Von der Werbung in die Napoleonischen Schweizerregimenter, 1803—1815. (Zofinger Njbl. 44, 1959, S. 8—23. Taf.) [Enth. Verzeichnis von Aargauern.]

- Saucy, P[aul]-S[imon]. Histoire de l'ancienne abbaye de Bellelay. [Delémont,] Bibl. jurasienne, 1958. 378 p. 9 pl. Bibliothèque jurassienne. 1.)
 [35]
- Schuchmann, H. Die Einwanderung der Schweizer nach dem Dreißigjährigen Krieg. (Baden. Monographie e. Landschaft. Südwestdeutsche Rundschau f. Kultur u. Wirtschaft. 7. Jg. 1955. Ausg. 2. Im Kraschgauer Hügelland. Karlsruhe, G. Braun. — S. 16—17.)
- Siegwart, Josef. Zur Frage des alemannischen Herzogstums um Zürich. Beiträge z. Gehealogie des alemannisch-bayrischen Herzogshauses. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 8, 1958, S. 145—192. Stammtaf.) [37]
- Steiner, Karl. Die Kunstaltertümer in der Kirche Kulm. (Ber. d. Hist. Vereinig. Wynental 15, 1955, S. 21—30. Abb.) [Enth. genealog. Hinweise u. a. über die Berner Fam. v. Luternau, v. Wattenwyl, Güder, Lerber u. über d. Herren v. Rinach u. v. Hallwil.]
- Strack, Paul. Kreisfremde in den evangelischen Ehebüchern von Lahr in Baden, 1681—1804. [Nebst Berichtigungen.] Von Konrad Schultheß. (Familie u. Volk, Neustadt/Aisch, 6, 1957, S. 301 ff.; 7, 1958, S. 73—76.) [Betrauch Schweizer.]
- Vontobel, Willy; Meyer, Lucienne. Bibliographie der Schweizergeschichte = Bibliographie de l'histoire suisse. Bearb. an der Schweizer. Landesbibliothek. Hrg. von der Allg. Geschichtsforsch. Ges. der Schweiz.. 1957. Zürich, Leemann, 1958. VI, 197 S. [40]
- Waldburger, Paul. Die Walser am Monte Rosa. (Alemann. Jb., Lahr, 6, 1958, S. 127—149. Kart.) [41]
- Weisz, Leo. Die wirtschaftliche Bedeutung der Tessiner Glaubensflüchtlinge für die deutsche Schweiz. Zürich, Berichthaus, 1958. 176 S. ill. 3 Taf. (Erw. Neudruck aus: «Zwingliana». 10.) [Enth. genealog. Angaben über die Fam. Muralt, Zanino, Pebbia, Orelli, Duno, Riva, Albertini u. Rosalino, die das Zürcher Bürgerrecht erhielten.] [42]
- Zehender, Friedrich. Die Familiennamen der Zender, Zeender, Zehender, Zehender, Zehendner und verwandte Namensformen. Schorndorf/Württ., Selbstverl. d. Verf., 1957. 8 S. [Enth.] S. 5—6: Zehnder im Wallis. [43]

II. Geschlechter einzelner Gebiete und Orte Généalogies selon les régions et les lieux

Aargau. - Siehe Nr. 4, 34.

- Appenzell I.-Rh. Signer, Jakob. Chronik der Appenzell I.-Rh. Liegenschaften: Der Bezirk Schlatt-Haslen. Forts. u. Schluß. Gonten als Rhode und Bezirk. (Appenzell. Geschichtsbll. 20, 1958, Nr. 1—8, 9—12.) [Enth. genealog. Angaben.]
- Basel (Stadt). Basler Familienforscher. Mitteilungsblatt der Sektion Basel der Schweiz. Gesellschaft für Familienforschung. Red.: E[rnst] F. Hoffmann, Basel. [Jg. 1,] Nr. 1: März 1958. Basel, Gotthelfstr. 60, E. F. Hoffmann. vervielf. [Erscheint 4—6 mal jährl.]

- Basel (Stadt). *Tschudin*, *W[alter] Fr[iedrich]*. Alte Basler Papiermarken. Forschung über Basler Papier. T. 2: Wasserzeichen der Halbisen und Galliziani. Basel 1955. 20 Bll., 13 Taf. (Mitt. aus d. Papierabt. d. Applikationsfärberei der Sandoz AG., 8.) [Enth. genealog. Hinweise über d. Fam. Halbisen u. Galliziani.]
- Tschudin, W[alter] F[riedrich]. The ancient paper-mills of Basle and their marks. Transl.: E. J. Labarre. Hilversum, The paper publ. soc., 1958.
 267 p. ill. (Monumenta chartae papyraceae historiam illustrantia or Collection of works an documents ilustr. the history of paper. 7.) [47]
 Siehe auch Nr. 4.
- Bellinzona. *Beretta*, *Gaetano*. Ufficiali bellinzonesi nei Reggimenti svizzeri al servizio della Spagna. (Riv. milit. della Svizzera ital. 30, 1958, p. 184—189, 224—235, 265—277.) [Anche come estratto. 30 p.] [48]
- Belp. *Lehmann*, *Adolf.* Das Regionenbuch [für das Amt Seftigen] von 1783 und das Bürgerregister [der Kirchgemeinde Belp] von 1798. Ein Beitr. z. Heimatgesch. (Schulpraxis 48, 1958/59, S. 236—239.) [49]
- Bern (Stadt). *Juker*, *Werner*. Musikschule und Konservatorium für Musik in Bern, 1858—1958. [Hrg.:] Bernische Musikges. Bern, Stämpfli, 1958. 292 S. 16 Taf. [Enth. biogr. Angaben u. Personenverzeichnisse.] [50]
- Biel/Bienne. Bourquin, Werner. Die Apotheker der Stadt Biel. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 1958, S. 81—91.) [Enth. genealog. Hinweise.]
- Bodensee. Feger, Otto. Geschichte des Bodenseeraumes. 2. Weltweites Mittelalter. Lindau, Konstanz, Thorbecke, 1958. 388 S. 16 Taf. (Bodensee-Bibliothek. 3.) [Enth. biogr. u. genealog. Angaben, Personenverzeichnisse u.] S. 369—372: Stammtaf. der Stauffer, der Grafen v. Bregenz, der Grafen v. Montfort u. Werdenberg, des Hauses Montfort u. des Hauses Werdenberg.
- *Möking, Bernhard.* Schriften des Vereins für Geschichte des Bodensees und seiner Umgebung. Autoren-, Orts- und Sachregister zu den Vereinsschriften, Heft 1—75, sowie Register zu den Heimatkundlichen Mitteilungen Nr. 1—19. Lindau, Konstanz, Komm. Thorbecke, 1958. 40 S. [53]
- Bürglen UR. Gedenkbuch. Jubiläumsfeier in Bürglen, 857—1957. Von Karl Scheuber [u. a.] [Hrg.:] K' Scheuber. Bürglen, Kath. Pfarramt, 1957. 303 S. Taf., Portr., Wappen. [Enth. zahlr. biogr. Angaben u. Personen-Verzeichnisse u.] S. 221—229: Die Bürger-Geschlechter von B'. [54]
- Burgdorf. Lachat, Paul. Pestalozziana. (Burgdorfer Jb. 26, 1959, S. 15—55. Taf. Portr.) [Enth. zahlr. genealog. Hinweise u.a. über d. Fam. Buss, von Kirchberg BE.]
- Buttisholz. Steiner, Fritz. Taufen von Ortsfremden in Buttisholz. T. 2. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 48—52.) [56]
- Cavergno. Dadò, Antonio Felice. L'emigrazione dei Cavergnesi in Olanda. (Almanacco Valmaggese 2, 1959, p. 138—142.) [57]

- Cham. Wolf, Otto. Geschichte von Cham. Festgabe zur 1100-Jahrfeier der Gemeinde Cham. 1: Verf.: Josef Speck, Peter Dalcher, Eugen Gruber, Ernst Zumbach. Zeichn.: Walter Haettenschweiler. Cham, Einwohnerkanzlei, 1958. 368 S. 25 Taf. [Enth. u. a.] S. 185—201: Mittelalterliche Orts-, Flur- u. Familiennamen. [58]
- Chêne. Fracheboud, Jean-Claude. La paroisse protestante de Chêne. 4 siècles d'histoire. Genève, Impr. Kundig, 1958. 76 p. pl. [Contient des notices biogr. et une liste des pasteurs de C'.] [59]
- Cologny. Naville, Paul. Cologny. Photogr. d'Edouard Yung. [Cologny, Mairie,] 1958. XX, 334 p. 44 pl. [Contient des notices biogr. et généal. e. a.] p. 51—54: Ancien état-civil de C'. Familles et habitants d'autrefois. p. 108—117: Les 14 maires de C'. Liste des maires, adjoints et municipaux de 1800—1957. p. 134—139: Liste des pasteurs dès l'origine. [60]
- Diessenhofen. Waldvogel, Heinrich. Alte Häuser am Stad zu Diessenhofen. (Thurg. Beitr. z. vaterländ. Gesch. 95, 1958, S. 63—91. Taf.) [61]
- Dietlikon. Reinhardt-Fischer, Paul. Geschichte der Gemeinde Dietlikon. Hrg. von der Gemeinde D'. Dietlikon, Buchdr. Leimbacher, 1954. 312 S. Taf. [Enth. genealog. u. biogr. Hinweise u. a.] S. 52—55: Personennamen sind ebenfalls Urkunden. S. 155—159: Die Pfarrherren, 1596—1704. S. 167—169: Die Pfarrherren, 1704—1809. S. 205—215: Verzeichnis d. Haushaltungen der Kilchen in D'-Rieden S. 281—184: Die letzten Pfarrherren, 1809—1939.
- Entlebuch. Heimatkundliches aus dem Entlebuch. Festgabe für Nationalrat Otto Studer zu seinem 60. Geburtstag, überreicht von der Sektion Escholzmatt des Histor. Vereins der V Orte von Freunden u. Gönnern. Schüpfheim, Buchdr. S', 1958. 238 S. Portr. [Darin geneal. Angaben.] [63]
- Erguel. *Chatelain*, *Roger*. Les armoiries de l'Erguel. (Actes de la Soc. jurass. d'émulation 61, 1957, p. 79—96. fig.) [64]
- Freienbach. Siehe Pfäffikon.
- Genève (Ct.). Bertrand, Pierre. Lieuxdits et vieilles familles sur les deux rives de l'Allondon. (Tribune de Genève 80, 1958, n° 85. ill.) [65]
- Genève (Ville). Martin, Paul-E[dmond]. Histoire de l'Université de Genève. 4: L'Université de 1914 à 1956. Genève, Georg, 1958. VIII, 380 p. 26 pl.
- - Voir aussi No. 9.
- Graubünden. *Maissen, Felix*. Bündner Studenten am Kolleg in Freiburg von 1582—1847. (Freib. Geschichtsbll. 48, 1957/58, S. 105—130.) [Enth. genealog. Angaben.]
- Zendralli, A[rnoldo] M[arcelliano]. Magistri grigioni nell'Austria. (Quaderni grigionital. 27, 1957/58, p. 268—274. ill.) [Contiene indicazioni geneal.]
 [68]
- Siehe auch Nr. 20.
- Grono. *Tognola*, *Gaspare*. Grono, antico comune di Mesolcina. Memorie e documenti. Cont. e fine. (Quaderni grigionital. 27, 1957/58, p. 27—37, 117—122.) [Contiene notizie geneal.]

- Gsteig bei Interlaken. *Großniklaus*, *H[ansulrich]*. Ein Auswandererschicksal aus dem Jahre 1841. (Hardermannli 57, 1958, S. 157—160). [Enth. genealog. Angaben u. a. über die Wilderswiler Fam. Balmer u. Vögeli u. die Fam. Mühlemann, von Bönigen.]
- Heimiswil. Burger-Buch der Gemeinde Heimiswil. Mit e. Nachw. und einigen Anmerkungen hrg. von Alfred Bärtschi. [Burgdorf, Arbeits-ausschuß für das Heimatbuch Burgdorf], 1951. 32 S. vervielf. [71]
- Hittnau. Heer, Albert; Ganz, Paul. Heimatkunde Hittnau. Geschichtlicher Teil bearb. für den Unterricht an der 4.—8. Klasse und für den angehenden Staatsbürger. Hittnau, P. Ganz, 1957. 152 S. 6 Taf. [Darin] S. 47—50: Die Burg Werdegg und ihr Geschlecht. [72]
- Höngg. Frei, Reinhold. Von der Bauernstube zur Groß-Schulhausanlage. Aus der Geschichte der Höngger Schule. Hrg. aus Anlaß der 1100 Jahr-Feier Höngg. Höngg, Ortsgeschichtl. Komm., [1958]. 28. S. ill. (Mitt. der Ortsgeschichtl. Komm. des V.V. Höngg. 19.) [Darin Lehrerverzeichnis u. geneal. Hinweise u. a.] S. 7: Die Schulmeister-Dynastie Rieder. [73]
- Hofstetten. Jäggli Alvin E. Die Burg Sternenberg bei Hofstetten am Jurablauen. Basel, Schweiz. Burgenarchiv, 1958. 34 S. Abb. (SA. aus: Jurabll. 20, 1958, H. 1/2.) (Schriftenreihe d. Burgenfreunde beider Basel 5.) [Enth. genealog. Angaben über die Herren von Sternenberg u. die Herren von Hofstetten.]
- Jura. Rebetez, Ali. Actes [de la Société jurassienne d'émulation]. Table générale des matières contenues dans le volume des «Actes» de 1847 à 1957. [Porrentruy,] A. Rebetez, 1958. 87 p.
- Kippel. Siegen, Joh[ann]. Volkskunde im Pfarrarchiv. (Bll. aus d. Walliser Gesch. Bd. 12, Jg. 4, 1958, S. 291—366.) [Enth.] S. 296—300: Das Ehebuch. S. 300—307: Das Taufbuch. S. 307—313: Das Sterbebuch. S. 313—314: Die Stammregister. [76]
- Laufen-Uhwiesen. Kläui, Hans. Ein Gang durch die Geschichte der Gemeinde Laufen-Uhwiesen. Gedenkschrift z. 1100-Jahrfeier der 1. urkundl. Erwähnung von Laufen u. Mörlen. Hrg. von der Gemeinde L'-U'. Laufen-Uhwiesen 1958. 147 S. Taf., 1 Beil. [Darin biogr. Angaben u. genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Nohl, Ringli, Schenk, Schrag, Spieß, Wetzel, Wiser, Witzig u. Zuber. Enth.] S. 91—98: Bürgerrecht u. Familien.
- Locle, Le. Chappuis, Alfred; Robert-Charrue, Fritz. Grands artisans de la chronométrie. Histoire de l'horlogerie au Locle. Neuchâtel, Ed. du Griffon, 1958. 283 p. 18 pl. [Contient de nombr. notices biogr. et généal. e. a.] p. 27—28: Daniel Jean-Richard et ses premiers descendants. p. 145—149: Les Grandjean. p. 199—202: La Fabrique Tissot. [78]
- Lötschental. Siehe Nr. 76.
- Luzern (Stadt). Müller, Anton. Wirtschaftliche und berufliche Aspekte. zur Luzerner Familien- und Personengeschichte. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 41—47.)

- Luzern (Stadt). *Studer*, *Mario*. Das amtliche Medizinalwesen im alten Luzern unter bes. Berücks. der Stadtärzte und ihrer Pflichten. (Gfr. V Orte. 111, 1958, S. 126—219.) [Darin genealog. Hinweise, Namenliste u. Stammtaf. der Stadtärzte Corragioni d'Orelli u. Cysat, Bürger von L'.] [80] Maggia (Valle) s. Vallemaggia.
- Malcantone. Cavallini-Comisetti, Maria. Famiglie malcantonesi: Conti di Monteggio. Gli ascendenti del rimpianto Domenico Trezzini, patrizi di Astano. (Almenacco malcantonese 1959, p. 50—51. ritr.) [81]
- — Cavallini-Comisetti, Maria. Famiglie patrizie Malcantonesi. I Marchesi, di Astano. (Riv. patriziale tic. 12, 1958. p. 69—70.) [82]
- Marthalen. Corrodi, Paul. Gab es in Marthalen eine mittelalterliche Burg? (Zürcher Chronik 1958, S. 9—12. Taf. Abb.) [Enth. genealog. Hinweise über d. Geschlecht Madalla oder Madella, Madello.] [83]
- Minusio. [Mondada, Giuseppe.] Regesto di documenti inediti dell'archivio patriziale di Minusio. (Riv. patriziale tic. 12, 1958, p. 5—8.) [84]
- Muttenz. Aufzeichnungen in den Kirchenbüchern von Muttenz der Jahre 1748—1830. Veröffentlicht durch *Jakob Eglin*. [Muttenz, im Selbstverl., 1958. 29 S. [85]
- Eglin, Jakob. Meyer, Vögte und Präsidenten von Muttenz. Eine lokalhistor. Studie. [Muttenz, im Selbstverlag], 1958. — 19 S. [86]
- Neuchâtel (Pays). *Clottu*, *Olivier*. Armoiries neuchâteloises en terre valaisanne. (Archivum herald. 72, 1958, p. 60. fig.) [A trait aux fam. de Rive et de Vaumarcus.]
- Neuchâtel (Ville). Voir No. 7,
- Nußbaumen. Vögeli Alfred. Nußbaumen 858—1958. Ein Gang durch seine Geschichte. Gedenkschrift zur Elfhundertjahrfeier. Bilder von Ernst Schlatter. [Nußbaumen, Gemeindekanzlei], 1958. 157 S. Abb. [Enth. u. a.] S. 32—38: Die alten Namen u. Geschlechter.
- Nyon. Bory, Jean-René. Nyon a 2000 ans. Ouvrage officiel du bimillénaire. Nyon, Ed. du Courrier de La Côte, 1958. XII, 177 p. ill. [Contient des notices biogr. et généal. e. a.] p. 128—136: Les enfants illustres de Nyon.
- — Junod, Louis. La taille de 1550 à Nyon. (Rev. hist. vaud. 66, 1958, p. 92—104.) [Contient une liste des contribuables.] [90]
- Palézieux. Lacher, Walter. La chronique de Palézieux. 2: Les familles. Lausanne, Impr. La Concorde, 1958. 255 p. fig. [Contient les généalogies des fam. Ardillon†; Blanc†; Brunet; Cardinaux; Chappotant†; Davet†; Demiéville; Dufey; Duthey†; Favez; Graz; Margueron-Doges; Aubry†; Montbéliard†; Olevey/Olivier†; de Palézieux-Falconnet; Perroud; Pichoud; Pictet-Mionnaz; Clément; Puctod†; Richard; Pinget†, et Rubattel.]
- Pâquier, Le FR. Fontaine, Clément. Villages gru[y]ériens. Le Pâquier. (Le vieux Chalet. Suppl. périodique du «Fribourgeois» n° 51—53. ill.) [Contient:] Familles bourgeoises: Pasquier; Morand; Vallélian; Gremion; Gillet; Dupasquier; Barbotti. [92]

- Pfäffikon SZ. Henggeler Rudolf. Geschichte der Korporation Pfäffikon. Pfäffikon, [Korporation Pfäffikon], 1958. 208 S. 7 Taf. [Enth. genealog. u. biogr. Angaben, Personenverzeichnisse, Wappen u.] S. 177—181: Die Genossengeschlechter von P': Beul, Feusi, Gresch, Hiestand, Jäger, Meyenberg, Steiner, Walder, Wilder u. Wyder. [93]
- Rapperswil SG. *Helbling*, *Paul*. Rapperswil durch 6 Jahrhunderte. 600 Jahre Seebrücke, 1358—1958. 500 Jahre eidgenössisch, 1458—1958. Eine Dokumentation. Jubiläumsjahr 1958. . . . Rapperswil SG, im Selbstverl., 1958. 116 S. Taf. [Enth. genealog. Notizen.]
- Rapperswil 500 Jahre in der Eidgenossenschaft, (Neue Zürcher Ztg. 179, 1958, Nr. 2469.) [Enth. u. a.]: Die Herkunft der Grafen von R'. Von Paul Kläui. [95]
- Regensberg. Zehnder, Ernst. Die Burg Alt-Regensberg und ihre Besitzer. (Burgenfreund 3, Nr. 3/4, 1958, S. 5—6.) [Enth. genealog. Hinweise über die Frh. v. Regensberg, die Herren v. Landenberg u. die Fam. Mötteli, von Zürich.
- Rheinfelden. Siehe Nr. 4.
- Riehen. Seith, Karl. Markgräfler Flüchtlinge während des 30jährigen Krieges in der baselischen Gemeinde Riehen. [Aus dem Kirchenbuch von Riehen.] Schluß. (Markgräflerland, Schopfheim, 20, 1958, S. 54—59.) [97]
- Roche, La FR. Des Neiges, Jean. Au pays de La Roche. A la mémoire de nos aïeux. En souvenir du 3e centenaire de la fondation de la paroisse 1656—1956. [La Roche, J. Brodard, 1958.] VI, 216 p. ill. [Contient des notices généal. e. a.] p. 3—8: La famille de La Roche. p. 115—116: L'émigration au Brésil. p. 140—144: Les hommes qui ont dirigé les destinées . . . de L'R'. p. 147—153: Le souvenir de quelques personnalités. p. 154—155: Bienfaiteurs de L'R'. [98]
- Rorschach. *Grünenberger*, *Richard*. Eine Stunde am Rorschacher Donnerstagmarkt vor 200 Jahren. (Rorschacher Njbl. 49, 1959, S. 5—14. Portr. [Enth. genealog. Hinweise u.a. über d. Fam. v. Bayer u. v. Albertis.]
- Rued. Kull, E. Die Kirche zu Rued. Erg. von Rud[olf] Goldenberger. (Jschr. Wynentaler-Bl. Kulmer Bezirksbl. Sonntags-Bote 1959, S. 3—15. ill.) [Enth. geneal. Hinweise bes. über d. Edlen v. R' u. d. Fam. v. May.]
- Saint-Blaise. Clottu, Olivier. Histoire de Saint-Blaise. Ill. par l'auteur. 4: Les écoles. Anciennes auberges. La santé publique. Le feu. Communiers de Saint-Blaise. Saint-Blaise, Comm. du 3 Février, 1958. p. 137—204. ill. 3 pl. [Contient des notices généal. et des armoiries et] p. 173—197: Livre d'or des familles de S'-B' [e. a. des familles anciennes comme les Brenier, Prince, Rosselet, Lora, Petitjaquet, Bugnot, Clottu, Virchaux, Cordier, Crible, Dardel, Peter etc.]

Sankt Gallen (Kt.). — Siehe Nr. 20.

- Sankt Margrethen. Rohner, Jos[ef]; Scheyer, Arthur. Wappen von St. Margrethen: Brassel, Brunner, Hasler, Ittensohn, Künzler, Kästli, Rüesch, Rohner, Vorburger, Fink, Hermann, Jochum, Koch, Neyer, Pedron, Ratz, u. Stoß. (Rheintaler Almanach 1959, S. 19—23. Wappen.) [102]
- Sarganserland. *Pfiffner*, *Leo.* Das Gätzi- und Gigerwappen in Quarten. Ein Beitrag z. Heraldik im Sarganserland. (Sarganserland 6, 1958, S. 80—82.)
- Sax (Freiherrschaft). *Staehelin*, *Johann*. Salez, Sennwald und Sax in der Geschichte. St. Gallen, Rohner, 1958. 40 S. [Enth. genealog. Angaben über die Freiherren von Sax.]
- Saxon. Delaloye, Louis. Saxon, vieux bourg, cité nouvelle. Avec la collab. de Gabriel Pillet et Raphaël Roduit. Préf. de L[éon] Dupont-Lachenal. [Saxon, Gabriel Pillet,] 1958. 128 p. 12 pl. [Contient des notices généal. et biogr., e. a.] p. 84—86: Liste des fam. bourgeoises de S' etc.
- Schaffhausen (Kt.). Siehe Nr. 4, 5, 20.
- Schons/Schams. Mani, Benedict. Heimatbuch Schams = Cudasch de Schons. Unter Mitarb. von Heinrich Jäckli . . . [u. a.] Mit e. Geleitw. von Peter Liver. Cuira/Chur, Tgea rumántscha, 1958. 455 S. 20 Taf. [Enth. genealog. u. biogr. Hinweise, u. a.] S. 387—416: Geschlechter, Wappen u. Fahnen.
- Seetal. Schnyder, F[ranz] J. Heraldische Denkmäler des Seetals und Umgebung. Forts. 6. (Schweizer Arch. f. Heraldik. Jb. 72, 1958, S. 2—17. Abb.)
- Sissach. Schaub, Walter. Die Sissacher Zehnten. Forts. u. Schluß. (Baselbieter Heimatbll. 23, 1958, S. 226—231, 242—248.) [Enth. genealog. Hinweise.]
- Solothurn (Kt.). Meyer, Erich. Die Mühle zu Trimbach. (Heimat u. Volk. Monatsbeil. Oltner Tagbl. 1, 1958, Nr. 8—10.) [Enth. genealog. Angaben.]
- — Sigrist, Hans. Die Landschreiber zu Klus. (Heimat u. Volk. Monatsbeil. zu Oltner Tagbl. 1, 1958, Nr. 11.)
- Solothurn (Stadt), *Glutz v. Blotzheim*, *Konrad*. Wohltäter der Jesuiten [in Solothurn]. [Handschriftl. Verzeichnis.] (St. Ursen-Kal. 106, 1959, S. 55—59.)
- Huggenberg, Frieda Maria. Vom Ursprung des Fegetzhofes und seinen Bewohnern. (Jb. f. soloth. Gesch. 31, 1958, 71—94. Abb., Stammtaf.) [Enth. genealog. Hinweise u. a. über die Schwaller; Hugi; Specht; Meyerli, von Grenchen; Blöuwer; Ruchti; Glutz; Wagner u. Gugger.] [112]
- Thurgau. Kolb, Jean. Thurgauer als Landsknechte in fremden Kriegsdiensten. (Thurg. Beitr. z. vaterländ. Gesch. 95, 1958, S. 5—39.) [Enth. Namenverzeichnisse.]
- Siehe auch Nr. 20.
- Ticino. Vedi No. 42.

- Toggenburg. Boesch, Paul. Die Wappen toggenburgischer Geschlechter. Wappenzeichn. von Richard Wagner. Durchges. von Jakob Wicklisteinegger. Lfg. 8. (Toggenburger Heimat-Jb. 19, 1959, S. 60—64. Abb.) [114]
- Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Augsttaler Krämerfamilien im Toggenburg. (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 1, 1958, S. 43—44.)
 [Enth.] S. 44: Landrechtserwerbungen von Augsttalern im Toggenburg.
 [Betr. u, a. die Fam. Maggion u. Rigoleth.]
- Uhwiesen. Kl[äui], H[ans]. Spieß und Witzig. 2 alte Uhwieser Geschlechter. (Zürcher Chronik 1958, S. 18—20. Wappen.) [116]
- Unterägeri. *Iten F[ranz]*. Unterägeri-Bürger im Ausland. (Heimat-Klänge. Beil. Zuger-Nachr. 38, 1958, Nr. 8.) [117]
- Unterschächen. Müller, Carl Franz. Unterschächen. Geschichte einer Urner Berggemeinde. Hrg. im Auftrage der Pfarrgemeinde Unterschächen. [Unterschächen, im Selbstverl.], 1958. 182 S. 8 Taf. (Erw. SA. aus der Gotthard-Post, 1956/57.) [Enth. biogr. Angaben, Personenverzeichnisse u. S. 12—28 genealog. Notizen u. a. über die Fam. Fürst, der Frauen, Kuon u. Megnet.]
- Uri. *Kläui, Paul.* Bildung und Auflösung der Grundherrschaft im Lande Uri. (Hist. Njbl. Uri 12/13, 1957/58, S. 40—89.) [Enth. zahlr. genealog. Angaben u. a. über d. Herren v. Rapperswil.] [119]
- Valais. Riedmatten, Johann Jakob v. Chronik. Übers. u. geordnet von H[ans] A[nton] v. Roten. Forts. 9: Jahr 1721 u. 1722. (Walliser Jb. 28, 1959, S. 27—36. Portr.)
- Sion, Musée de la Majorie. Héraldique valaisanne. Exposition, 1er—30 juin 1958. Sion 1958. 31 p. 16 pl. [121]
- Vallemaggia. Bonetti, Fernando. Emigranti maggesi e loro attaccamento alla terra natale. (Almanacco Valmaggese 2, 1959, p. 150—157. ill.) [122]
- Pedrazzini, Augusto O. Valmaggesi emigrati nell'America del Sud o che vi sono nati da padre valmaggese. (Almanacco Valmaggese 2, 1959, p. 116—123 ill.)
- Vaud. Decollogny, Ad[olphe]. Armoiries de familles vaudoises. (Archivum herald. 72, 1958, p. 32—33. fig.) [Concerne e. a. la fam. de Constantine, orig. du Vully.]
- Lavanchy, Ch[arles]. Les Vaudois au combat des Tuileries à Paris, le 10 août 1792. (Rev. hist. vaud. 66, 1958, p. 1—14. fig.) [125]
- — Mulinen, Frédéric de. Armoiries vaudoises. (Archivum herald. 72, 1958, p. 71. fig. [A trait aux fam. Montet.]
- Vilters. Babst-Willi, J. Urkunden und Abschriften aus dem Archiv der Ortsgemeinde Vilters. (Sarganserland 6, 1958, S. 82—95.) [Enth. geneal. Angaben.]
- Wald ZH. Krebser, H[einrich]. Eine Brandschadenschatzung vom Jahr 1792. (Von euserer Walder Heimet 69, 1958.) [Enth. genealog. Hinweise über d. Fam. Korrodi u. Oberholzer.] [128]
- Wangen a. A. Siehe Nr. 20.

- Wil SG. Ehrat Karl J[ohann]. Chronik der Stadt Wil. Hrg.: Polit. Gemeinde und Ortsbürgergemeinde Wil. (Wil, Buchdr. Meyerhans), 1958. —
 XII, 379 S. Abb. [Enth. genealog. Angaben, Personenverzeichnisse u.]
 S. 76—82: Bevölkerung: Burger; Ausbürger; Hintersassen; Herkunft; Geschlechtsnamen . . . [129]
- Winterthur. Schenk, Adolf. Die Uhrmacher von Winterthur und ihre Werke. Winterthur, Stadtbibliothek, 1958. 75 S. 16 Taf. (Njbl. d. Stadtbibliothek Winterthur. 290.) [Enth. biogr. u. genalog. Hinweise u. a.] S. 17—48: Die Uhrmacher der Fam. Liechti. Mit Wappen u. Stammtaf. [130] Siehe auch Nr. 20.
- Yverdon. Kasser, Georges. Les communiers, syndics ou gouverneurs d'Yverdon à l'époque bernoise. (Rev. d'hist. vaud. 66, 1958, p. 28—36.) [Contient la liste des gouverneurs de 1536—1798.]
- Zernez. Gaudenz, J[akob] U[lrich]. Las schlattas da Zernez. (Chalender ladin 49, 1959, p. 30—36.)
- Zürich (Kt.) Hedinger, Heinrich. Inschriften im Kanton Zürich. Zürich, [Schweizer. Landesmuseum], Antiquar. Ges., 1958. 98 S. 5 Taf. (Mitt. der Antiquar. Ges. in Zürich. Bd. 40, H 1 = Njbl. 122, 1958.) [Enth. genealog. Angaben u.] S. 86—96: Personennamen. S. 97—98: Wappen von Landgeschlechtern.
- *Kempter, Katharina*. Die Wappenscheiben der Kirche Veltheim. (Winterthurer Jb. 6, 1959, S. 84—97. Wappen.) [Enth. Familienwappen u. a. der Fam. Maag, v. Schennis, Rahn, Uelrich, Waser u. Wolff.] [34]
- Zehnder, Ernst. [Mittelalterliche Zürcher Burgen und ihre Besitzer]:
 Die Burg Alt-Regensberg. Die Burgstelle Aathal bei Wetzikon. Die
 Burgruine Wulp bei Küsnacht. Burg Neu-Wilberg bei Gündisau. —
 Baldern, eine Grafenburg auf dem Albis. Die Friesenburg bei Zürich. —
 Die Schnabelburg auf dem Albiskamm. (Zwischen Samstag u. Montag.
 Beil. z. Winterthurer Tagbl. 81, 1958, Nr. 2, 8, 20, 95, 159, 213, 242 .Fig.)
 [Enth. genealog. Hinweise u. a. über die Herren v. Landenberg; Mötteli v. Rappenstein; die Herren v. Aathal; die Edlen v. Wulp; die Herren v. Wilberg; die Grafen v. Baldern; die Ritter Mülner, u. die Freiherren v. Eschenbach.]
- Zehnder, Ernst. [Mittelalterliche Zürcher Geschlechter:] Die Freiherren v. Humlikon. Die Ministerialen v. Bichelsee u. ihre Burgen. Zur Geschichte der Ministerialen v. Landsberg bei Aadorf. Das Herrengeschlecht a Pro u. seine Edelsitze. (Zwischen Samstag u. Montag. Beil. z. Neuen Winterthurer Tagbl. 81, 1958, Nr. 112, 123, 135 u. 141. Wappen.)
- Zürich (Stadt). Guyer, Paul. Das Haus «zur Kerze» in Zürich. (Zürcher Chronik 1958, S. 88—92.) [Enth. genealog. Hinweise.] [137]

[136]

Zug (Kt.). — Aschwanden, Paul. Die zugerischen Mitglieder des Schweizerischen Studentenvereins als Studierende an der Universität München. (Heimat-Klänge. Beil. Zuger Nachr. 38, 1958, Nr. 9, 10.) [138]

- Zug (Stadt). Klausener, Georges. Der Zuger Stadtkalender als Wappen-Kalender. (Heimat-Klänge. Beil. Zuger Nachr. 38, 1958, Nr. 12.) [139]
- Luthiger, Viktor. Kapelle und Haus St. Konrad oder Zurlaubenhof genannt. (Heimat-Klänge 38, 1958, Nr. 17.) [Enth. genealog. Hinweise.] [140]
- — Luthiger, Viktor. Stadtzugerische Wasserkräfte. (Heimat-Klänge. Beil. Zuger Nachr. 38, 1958, Nr. 14—17.) [Darin zahlr. genealog. Hinweise.] [141]
- Zunft der Schneider, Tuchscherer und Gewerbsleute der Stadt Zug. Jubiläumsfeier des 550jährigen Bestehens der Zunft der Schneider, Tuchscherer und Gewerbsleute der Stadt Zug, 1408—1958. Zug 1958. 18 S. [142]

III. Einzelne Geschlechter — Familles

Aathal, Herren v. - Siehe Nr. 135.

Aeschlimann (von Burgdorf). — Lerber, Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Aeschlimann IIb von Burgdorf. Zweige des Joh. Heinrich u. des Emanuel. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1958. — 1 Taf. Wappen. ill. [143]

Albert (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Albertini (von Zürich). — Siehe Nr. 42.

Albertis, v. (von Rorschach). — Siehe Nr. 99.

Allinges, d', Dallinge(s), (de Vouvry, Gilly, Saubraz et Genève). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. d'Allinges dit Boquis — plus tard Dallinge(s). Citée dès 1214 . . . Armes. Trad. par Olivier Dessemontet. (Almanach généal. suisse 11, 1958, p. 1—31.)

Ammann (von Schaffhausen). — *Rüedi, Ernst*. Ein Schaffhauser Handelshaus auf den Zurzacher Messen des 18. Jahrhunderts. (Schaffh. Beitr. z. vaterländ. Gesch. 35, 1958, S. 107—126.) [145]

Andwil, Edle v. — *Eigenmann*, *Hermann*. Die Oberberger-Linie der Edlen von Andwil. Gossau, Genossenschaft Oberberg, [1955]. — 32 S. ill. 1 geneal. Taf. (Blätter aus Oberberg. 3.)

Annasohn (von Uttwil). — Frei-Uhler, Marie. Der Name Annasohn. (Thurg. Ztg., Frauenfeld, 159, 1957, Nr. 270.)

Ardillon† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Arguel, Seigneurs d'. — Voir No. 64.

Arnold (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Aschwanden (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Attinger (von Russikon). — Steinmann, H[einrich]. Sattinger-Attinger-Battinger. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 149.) [148]

Aubert (de Genève). — Aubert, Théodore. 1708—1958. [Opuscule publ. à l'occasion du 250e anniversaire de la bourgeoisie genevoise de Jacques Aubert, de Crest, reçu le 4 déc. 1708,] Genève 1958. — 142 p. tabl. généal. [Contient tabl. d'ascendance intéressant plusieurs fam. genevoises e. a. les fam. Colladon et Chauvet.]

Aubry (von Basel). - Voir No. 7.

Aubry† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Auf der Maur (von Schwyz). — Zwicky v. Gauen, Johann P[aul]. Auf der Maur. Früher uff der Mur, Auf der Mur, an der Mur, Murer. Häuptergeschlecht. Landrecht vor 1281, vor 1217/22? Wappen. [Mitarb.:] Maria A'd. M'-Bürgi. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 32—81. Portr.-Taf.) [150] Baldern, Grafen v. — Siehe Nr. 135.

Balmer (von Wilderswil BE). - Siehe Nr. 70.

Barbotti (de Le Pâquier FR). — Voir No. 92.

Barrillier (de Neuchâtel). — Voir No. 7.

Battaglini (di Cagiallo). — *Beretta*, *Gaetano*. Il ten. col. Luigi Battaglini, [1795—1847], al servizio mercenario della Francia. (Riv. milit. della Svizzera ital. 30, 1958, p. 88—97 ritr.) [Anche come estratto. — 12 p.] [151]

Baumann (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Baumann (von Hendschikon). — Siehe Nr. 246.

Bayer, v. (von Rorschach). — Siehe Nr. 99.

Beul (von Freienbach). — Siehe Nr. 93.

Bichelsee, Herren v. - Siehe Nr. 136.

Bickel (von Affoltern am Albis). — Zwicky v. Gauen J[ohann] P[aul]. Ahnentafel Geschwister Bickel, * 1885—1892. (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 1, 1958, S. 22—24.)

Bissig (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Blanc† (de Palézieux). - Voir No. 91.

Blöuwer (von Solothurn). — Siehe Nr. 112.

Bossard (von Zug). — 125 Jahre Eisenhandlung Bossard. Aus der Chronik e. typischen Zuger Familie. (Zuger Nachr. 110, 1956, Nr. 40.) [153]

Boßhardt (von Hittnau). — Lerber, Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Boßhardt von Hittnau. Zweig von der Mühle Balchenstahl [Balchenstall]. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1957. — 1 Taf. Wappen. ill. [154]

Bourgeois (de Neuchâtel). - Voir No. 7,

Bourgeois (du Ct. de Vaud). — Voir No. 234.

Bracher (von Burgdorf). —Lerber, Theodor v. Stammbaum der Familie Bracher von Burgdorf. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1953. — 1 Taf. Wappen, ill. [155]

Brand (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Brassel (von St. Margrethen). - Siehe Nr. 102.

Brenier (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Bricker, Brücker (von Bürglen U.R). — Siehe Nr. 54.

Brugger (von Bern). — Lerber, Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Brugger, von Bern. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1958. — 1 Taf. Wappen. Ill.

Brunet (de Palézieux). - Voir No. 91.

Brunner (von Balsthal u. Solothurn). — Huggenberg, Frieda Maria. Aus dem Leben des Hauptmanns und Künstlers Johann Brunner, 1800—1866. (Jb. f. soloth. Gesch. 31, 1958, S. 95—199. Portr., Stammtaf.) [Enth. noch andere genealog. Hinweise bes. über d. Fam. Mörikofer/Meuricoffre von Frauenfeld, und Namenverzeichnis.]

Brunner (von St. Margrethen). - Siehe Nr. 102.

Bugnot (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Bunschi (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Burckhardt (von Basel). — *Burckhardt-Sarasin*, *Carl*. Gedeon Burckhardt vom «Kirschgarten», [1774—1848]. (Basler Jb. 1959, S. 125—154. Portr.)

Buss (von Kirchberg BE). — Siehe Nr. 55.

Gardinaux (de Palézieux). - Voir No. 91.

Cérésole (de Vevey). - Voir No. 233.

Cham, v.† (von Zürich). — Schultheß, Hans. Die von Cham. Der soziale Aufstieg einer Bäckerfamilie. (Heimat-Klänge. Beil. Zuger Nachr. 38, 1958, Nr. 5.)

Chambrier, de (de Neuchâtel). — Voir No. 16.

Chappotant† (de Palézieux). - Voir No. 91.

Chauvet (de Genève). — Voir No. 149.

Clément† (de Palézieux). - Voir No. 91.

Clottu (de St-Blaise). - Voir No. 101.

Colladon (de Genève). - Voir No. 149.

Constantine, de (du Vully). - Voir No. 124.

Conti (di Monteggio). - Vedi No. 81.

Cordier (de St-Blaise). - Voir No. 101.

Corragioni d'Orelli (von Luzern). — Siehe Nr. 80.

Courtelary, Seigneurs de. - Voir No. 64.

Crible† (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Cysat† (von Luzern). — Siehe Nr. 80.

Dardel (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Davet† (de Palézieux). - Voir No. 91.

Demiéville (de Palézieux). - Voir No. 91.

Der Frauen† (von Unterschächen). - Siehe Nr. 118.

De Rodon (de Genève). - Voir No. 7.

Deucher (von Steckborn). — Das Schloß Bottmingen und die Familie Deucher. (Bote v. Untersee, Steckborn, 57, 1957, Nr. 101.) [160]

Dick (von Bern). — Dick, Karl Wilhelm. Die Familie Dick, der Burgeren zu Bern. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 106—109, 152.) [161]

Diesbach, de (de Fribourg). — Diesbach de Belleroche, Eric de. Essai de solution au problème des origines de la maison de Diesbach. L'héraldique au secours de la généalogie. Bruxelles, «Tradition et Vie», 1958. — 7 p. (Tiré à part du Recueil du IVe Congrès internat. des sciences généal. u. hérald., 1958, p. 137—143.)

— Diesbach de Belleroche, Ghislain de. Etat présent de la maison de Diesbach. Bruxelles. «Tradition et Vie», 1958. — 16 p. pl. (Tiré à part du: Recueil de l'Office généal. et hérald. de Belgique, Bruxelles, T. 7, 1958, p. 101—115.)

Diogg (von Wassen UR). — *Imholz*, *Arnold*. Felix Maria Diogg. Hinweise zu seinem Leben u. Werk. (Hist. Njbl. Uri 12/13, 1957/58, S. 104—112. Portr-Taf.) [Darin genealog. Notizen.]

Dittli (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Doges† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Dorer (von Baden). - Siehe Nr. 168.

Duchat (de Cossonay). — Voir No. 234.

Düggelin (von Zug). — *Bieler*, *A[nton]*. Die Düggelin von Zug und ihr Haus auf den Rusen. (Heimat-Klänge. Beil. Zuger Nachr. 38, 1958, Nr. 16.)

[165]

Dufey (de Palézieux). - Voir No. 91.

Duft (von Kaltbrunn). — Dr. iur. Johannes Duft-Bersinger, St. Gallen, 1883—1957. In memoriam. St. Gallen 1958. — 32 S. Portr. [166]

Duno (von Locarno u. Zürich). — Siehe Nr. 42.

Dupasquier (de Le Pâquier FR). — Voir No. 92.

Duthey† (de Palézieux). - Voir No. 91.

Effinger, v.† (von Bern). — M[elliger], H[ans]. Der Streit um den Kestenberg zwischen der Gemeinde Möriken und der Familie Effinger auf der Wildegg. (Gemeinde-Jb. Möriken-Wildegg 6, 1957/58, S. 71—96. Portr.)

Egloff (aus dem Aargau). — *Münzel, Ulrich*. Das Haus zum Egloffstein. (Badener Njbll. 34, 1959, S. 29—33. Taf.) [Enth. auch genealog. Hinweise über d. Fam. Dorer.] [168]

Elsener (von Baar). — *Hotz, Franz*. Elsener von Baar. (Heimatbuch Baar 7, 1958, S. 3—15. Wappen, Stammtaf.) [169]

Epp (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Erlach, v. (von Bern). — Kotzde-Kottenrodt, Wilhelm. Der Mann von Bern. Hans Ludwig von Erlach — ein Leben für die Freiheit. Stuttgart, Hüneburg-Verlag, 1958. — 81 S. [170]

Eschenbach, Freiherren v. — Siehe Nr. 135.

Escher (von Zürich). — Steiner, W[alter]. Georg v. Escher, die Krone der Aristokratie. (Zwischen Samstag u. Montag. Beil. z. Neuen Winterth. Tagbl. 81, 1958, Nr. 89.)

Falconnet (de Palézieux). — Voir No. 91.

Fama (de Saxon). — M[ontangéro]-F[ama], T[héo]. Notices sur la famille Fama. (Annales valais. 33, 1958, p. 240—271. Fig., portr., table généal.)

[172]

Fankhauser (von Burgdorf). — Lerber, Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Fankhauser von Burgdorf. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.] 1958. — 1 Taf. Wappen. ill.

Fasciati (di Soglio). — *Fasciati*, *Clito*. I «Fasciati». (Periodico Bregagliotto, 5, 1958, n° 3.)

Favez (de Palézieux). - Voir No. 91.

Fazy (de Genève). — [Aeschlimann, Willy]. Les Fazy étaient-ils d'origine sarrasine? (Almanach du vieux Genève 33, 1958, p. 31—32. ill.) [175]

Fedier (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Feusi (von Freienbach). - Siehe Nr. 93.

Fink (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Flournoy (de Genève). — Cheek, Menifee Reed. Flournoys of France from England to America, 1699. Nashville [Tennessee] 1957. — 33 p. multigr. [Concerne les descendants américains de Jacques Flournoy qui avait quitté Genève avec sa famille en 1699.]

Flückiger (von Burgdorf). — *Lüdy-Tenger*, *F[ritz]*. Dokumente aus den Praxis-Anfängen von Prof. Friedr. Aug. Flückiger, [Apotheker]. (Burgdorfer Jb. 26, 1959, S. 146—152.)

Flüe, v. (von Sachseln). — Siehe Nr. 3.

Forrer (von Alt St. Johann). — Meyer, O[tto]. Die Ärztefamilie Forrer vom Acker zu Wildhaus. (Toggenburger Heimat-Jb. 19, 1959, S. 49—59. Stammtaf. Abb.)

Franchet (de Pontarlier et Neuchâtel). — Genevoy, Robert. La famille Franchet de Pontarlier et Neuchâtel. (Musée neuch. 45, 1958, p. 141—143.)
[179]

Frank (von Buochs u. Ennnetbürgen). — Niederberger, Ferdinand. Frank. Vor 1538 in Nidwalden eingebürgertes Geschlecht von nicht mehr bekannter Herkunft. 72 Familien bis 1869. Zum Anlaß des Goldenen Priesterjubiläums von Lic. theol. Franz Frank, Pfr. in Stans. Ms. [Stans, Staatsarchiv Nidwalden,] 1955. — 95 S. [Dactylogr.] [180]

Frey (von Olten). — [Felchlin, Maria]. Eine Oltner Industrie im Ausland: Die Seidenindustriellen Frey in Como. (Oltner Njbll. 17, 1959, S. 41—45. ill. Portr.)

Frey (von Schaffhausen). — Siehe Nr. 246.

Fürst† (von Unterschächen). - Siehe Nr. 118.

Furnius (de Genève). - Voir No. 7.

Furrer (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Gätzi (von Quarten). - Siehe Nr. 103.

Galliziani† (von Basel). — Siehe Nr. 46.

Gamma (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Gautier (de Genève). — *Gautier, Pierre; Gautier Charles.* Notice sur la famille Gautier de Genève, 1508—1958. Genève 1958. — 37 p. 3 pl. 1 pl. comme annexe. [182]

Geigy (von Basel). — *Bürgin*, *Alfred*. Geigy — eine baslerische Unternehmerfamilie. Zum 200-jähr. Bestehen der J. R. Geigy AG. (Basler Jb. 1959, S. 69—95.)

— Kutter, Markus. Geigy heute. Die jüngste Geschichte, der gegenwärtige Aufbau und die heutige Tätigkeit der J.R. Geigy AG., Basel, und der ihr nahestehenden Gesellschaften. Jubiläumsschrift zum 200-jährigen Bestehen des Geigy-Unternehmens 1958. Basel, Komm. Birkhäuser, 1958. — 292, XXXII S. ill.

- Geßler, Ritter (aus dem Aargau). K[übler], A[dolf]. Die Geßler im Schloß Grüningen. (Njbl. d. Heimatschutzkomm. Grüningen 12, 1958, 4 S. Abb.)
- Giacometti (von Stampa im Bergell). -- Althaus, P. F. 2 Generationen Giacometti (Atlantis 18, 1958, Nr. 3, S. 32—39, 76. Abb.) [186]
- Giger (von Berschis). Lerber Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Giger, von Berschis-Wallenstadt. Zweig des Johann Josef, geb. 1775. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1953. 1 Taf. Wappen ill. [187]
- Giger, Gyger (von Quarten). Siehe Nr. 103.
- Gillet (de Le Pâquier FR). Voir No. 92.
- Gingins-La Sarra, Seigneurs de. *Decollogny*, *Ad[olphe]*. A propos des armoiries des Gingins-La Sarra. (Arch, herald. suisses. Annu. 72, 1958, p. 18—23. fig.)
- Gisler (von Bürglen UR). Siehe Nr. 54.
- Gloggner (von Luzern). Siehe Nr. 30.
- Glutz (von Solothurn). Siehe Nr. 112.
- Gobat (de Crémines). Feuilles familiales des Gobat, de Crémines. Réd.: Jean-Philippe Gobat, Pasteur. No. 2: Mai 1958. [Orvin J.-Ph. Gobat,] 1958. — 5 f. [Multigr.]
- Gräflein, Gräfli (von Steckborn). Erlebnisse eines Thurgauers [= Johannes Gräflein] in Napoleons russischem Feldzug. Mitgeteilt von E[rnst] Leisi. (Thurg. Beitr. z. vaterländ. Gesch. 95, 1958, S. 40—46.) [Enth. genealog. Angaben.]
- Graffenried, v. (von Bern). *Graffenried, Thomas Pritchett de.* The Graffenried family scrap book. 1191—1956, seven hundred and sixty-five years. Charlottesville, The Univ. of Virginia press, 1958. XVI, 271 p. ill.
- Grandjean (de La Sagne). Voir No. 78.
- Graz (de Palézieux). Voir No. 91.
- Grebel (von Zürich). Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. v. Grebel. Rats- u. Gerichtsherrengeschlecht. Urkundl. nachgewiesen seit 1301. Bürgerrecht 1386. Kleiner Rat 1420. Wappen. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 82—89.)
- Gremion (de Le Pâquier FR). Voir No. 92.
- Gresch (von Freienbach). Siehe Nr. 93.
- Gressly (von Bärschwil). Lerber Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Gressly von Bärschwil. Zweig des Etienne, 1746—1806. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1958. 1 Taf. Wappen. ill. [193]
- Grogg (von Untersteckholz). *Grogg, Max.* Geschichte des Klosters St. Urban und deren Beziehungen zur Familie Grogg. (Ein Kapitel aus «Chronik der Grogg am Wald» [vom selben Verfasser].) [Basel, im Selbstverl. 1958.]
- Güder (von Bern). Siehe Nr. 38.

Gugelmann (von Attiswil). — Fankhauser F[ranz]. Aus den Briefen eines Oberaargauer «Napolitaners» [Johann Emanuel gen. Gottlieb Gugelmann, 1816—1854]. T. 2: 1843—1854. (Burgdorfer Jb. 25, 1958, S. 11—78. Portr. Abb.)

Gugger (von Solothurn). — Siehe Nr. 112.

Guigoz (de Bagnes). — Voir No. 27.

Häusermann (von Seengen). — Siegrist, Jean Jacques. Die «Urheimat» und die Anfänge des Seetaler Geschlechtes Häusermann, [früher v. Hüsern] — Die 1. Eintragungen der v. Hüsern/Häusermann im ältesten Taufrodel von Seengen. Von R[einhold] Bosch. (Heimatkunde aus d. Seetal 32, 1958, S. 39—51, 52—54, Stammtaf.)

Halbisen† (von Basel). - Siehe Nr. 46.

Hallwil, Herren v. - Siehe Nr. 38.

Hasler (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Hebeisen (von Langnau im Emmental). — Hebeisen, Fritz. Chronik der Familie Hebeisen von Langnau. Ausarbeitung, Zeichn., Stammtaf. u. textl. Gestaltung: Büro Theodor v. Lerber. Mitarb.: Hans Wandfluh. Bern, Hallwag, 1958. — 75 S. 12 Taf., 3 geneal. Taf. als Beil. [197]

— *[Lerber, Theodor v.]* Stammbaum der Familie Hebeisen von Langnau. [Bern, Selbstverl d. Bearb., 1957.] 1 Taf. Wappen. ill. [198]

Heberlein (von Wattwil). — Bodmer, A[lbert]. Vom Bergbau zur Textilindustrie. Aus der Geschichte der Familie Heberlein. [Wattwil, Heberlein & Co., 1958.] — 10 S. 1 Taf. [SA. aus: «Der Toggenburger» 1958.] [199]

Herger (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Herger (von Spiringen). — H[erger], J[osef]. Dem neugekrönten Hirten vom Schächental. Namen, Wappen, Geistliche aus der Familie Herger. (Urner Wochenbl. 80, 1956, No. 46.)

Hermann (von St. Margrethen). — Siehe No. 102.

Hiestand (von Freienbach). - Siehe Nr. 93.

Hofer (von Luzern). — Kopp, Otto. 75 Jahre Hofer & Co., Ebikon-Luzern, Locarno. 1883—1958. Vignetten: Hermann Schelbert. Ebikon-Luzern 1958. — 67 S. Abb.

Hofmann (von Seen [in Winterthur]). — Kläui, Hans. Ein Seemer Krösus des 17. Jahrhunderts. Untervogt Hans Ulrich Hofmann, 1631—1689. (Winterthurer Jb. 6, 1959, S. 109—123. Abb.) [202]

Hofstetten, Herren v. - Siehe Nr. 74.

Holliger (von Boniswil). — Siehe Nr. 246.

Hotz (von Baar). — Z[umbach], E[rnst]. General Oswald Hotz — Oberst Florenz Hotz. (Heimat-Klänge. Beil. Zuger Nachr. 38, 1958, Nr. 13.) [203] Hotz (von Thalwil). — Siehe Nr. 246.

Hubatka (von Degersheim SG). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel Geschwister Hubatka, *1938—1954. (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 1, 1958, S. 25—27. Portr.-Taf.) [204]

Huber (de Genève). — *Brazier*, *Paul*. Ce mystérieux abbé Huber. (Bull. de la Soc. d'hist. et d'archéol. de Genève, 11, 2, 1957, p. 91—152. portr.) [Contient des notices généal.]

Hüsern, v.† (von Seengen). — Siehe Nr. 196.

Hug (von Zürich). — Be[cker], H[ugo]. 1807—1957. 150 Jahre Hug & Co., Musikalien — Instrumente — Musikverlag. (Der Dreiklang. Orientierungs-Bull. Für d. Hugsche Personal . . . Nr. 10, Jubiläums-Ausg. Nov. 1957, Bl. 1—3. Portr.)

Hugi (von Grenchen). — Aeberhardt, Werner Ernst. Hugi. Eine Grenchner Gelehrtenfamilie. (Sonntagbl. d. Sol. Ztg. 1957, Nr. 11.) [207]

Hugi (von Solothurn). — Siehe Nr. 112.

Humlikon, Freiherren v. - Siehe Nr. 136.

Im Hof (aus dem Kt. Uri). - Siehe Nr. 54, 274.

Iselin (von Basel). — Weiβ-Frey, Fried[rich]. Heinrich Iselin von Rosenfeld und sein Geschlecht. Nachtr. Basel, [Rudolf Iselin], 1958. — 37 S. Taf. 68—72.

Isenringen, v. † (von Beckenried). — Siehe Nr. 258.

Ittensohn (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Jäger, Jeger (von Freienbach). - Siehe Nr. 93.

Jauch (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Jean-Richard (de La Sagne). — Voir No. 78.

Jochum (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Johannot (d'Echandens). — Burnand, René. Les Johannot d'Echandens. (Rev. hist. vaud. 66, 1958, p. 177—189.)

Jost (von Wynigen). — Bärtschi, Alfred. Die Chronik des Jost von Brechershäusern. Burgdorf, Arbeitsausschuß f. d. Heimatbuch Burgdorf, [1958]. — 62 S. Taf. (SA aus: Burgdorfer Jb. 25, 1958, S. 79—132. Taf.) [209]

Jost (von Zizers). — *Jost, [Daniel].* Ein Brief aus Graubünden ins Wallis 1779. [Gerichtet an Landvogt Johann Josef Jost, von Ernen, 1731—1805.] (Bündner Monatsbl. 1958, S. 154—157.)

Kästli (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Keller (von Zürich, Winterthur, Thalwil, Cademario u. Muttenz). — Beiträge zur Chronik der «Keller-Familie». Von Adolf Keller [u. a.] Bern, Buchdr. Steiger, 1958. — 39 S., Portr., 1 Keller-Stammliste 1800—1958. (Sonderheft [der Keller-Chronik]. 4.)

Kempf (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Kesselring (aus dem Thurgau). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Kesselring. Beamten- u. Gerichtsherrengeschlecht. Urkundlich nachgewiesen seit ca. 1170. Wappen. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 90—384.)

Kläsi (von Luchsingen). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Kläsi. Ratsgeschlecht d. Freistaates Glarus. Landrecht vor 1388. Ratsherr 1625. Wappen. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 385—444.) [213]

Knie (von Gerlikon u. Schaffhausen). — 6 Generationen Knie. Anfang u. Entwicklung d. Schweizer National-Circus. Von H. Kü. (Thurg. Ztg., Frauenfeld, 159, 1957, Nr. 97.)

Koch (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Korrodi† (von Wald ZH). - Siehe Nr. 128.

Kreier (von Tobel u. St. Gallen). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel Geschwister Kreier, * 1894—1903. (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 1, 1958, S. 28—31.)

Künzler (von St. Margrethen). - Siehe Nr. 102.

Kuhn (von Rieden[in Wallisellen]). — *Isler-Hungerbühler, Ursula*. Die Kuhn, Maler der Kurzweil. (Zürcher Tb. 79, 1959, S. 86—100. Taf.) [216] Kuon† (von Unterschächen). — Siehe Nr. 118.

Landenberg, Herren v. - Siehe Nr. 96, 135.

Landsberg, Herren v. - Siehe Nr. 136.

La Roche, Seigneurs de. — Voir No. 98.

Laubscher (von Meinisberg). — Laubscher-Familiennachrichten. H. 4. Weidenthal [Pfalz], Pfr. Laubscher 1958. — 12 S. Portr. [217]

Lauener (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Le Bel (de Valangin et Bôle). — *Pettavel, Jean.* La Famille Le Bel. (Musée neuch. 45, 1958, p. 85—93.)

Lerber, v. (von Bern). - Siehe Nr. 38.

Leuw (von Hergiswil NW). — *Niederberger*, *Ferdinand*. Leuw. Von Hergiswil NW stammendes u. durch Familiennamenwechsel wieder erneuertes Landesleutegeschlecht. 39 Familien bis 1921. Ms. [Stans, Staatsarchiv Nidwalden, 1955.] — 61 S. Dactylogr. [219]

Liechti (von Winterthur). — Siehe Nr. 130.

Lonstroff (von Aarau). — Lauchener, Eduard. Lonstroff AG., 50 Jahre Schweizerische Gummiwarenfabrik Aarau. Fotos: W. & R. Friebel, Sursee. Aarau 1958. — 24 S. 10 Taf. [220]

Lora† (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Lorez (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Lotti (di Bignasco). — *Mondada, Giuseppe*. La famiglia Lotti. (Almanacco Valmaggese 2, 1959, p. 73—78.)

Luternau, v. (von Bern). — Siehe Nr. 38.

Maag (von Zürich). - Siehe Nr. 134.

Madalla, Madella, Madello (von Zürich). - Siehe Nr. 83.

Maggion (von Flums). — Siehe Nr. 115.

Mahler (von Luzern). Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Mahler. Groß-ratsfamilie. Bürgerrecht wohl 1546. Großrat 1677. Wappen. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 445—484. Taf.) [222]

Mallet (de Genève). — Lüthy, Herbert. Les débuts de la Banque Mallet (Rev. suisse d'écon. pol. et de statist. 94, 1958, p. 401—425.) [223]

Malliard (de Romont FR). — *Page*, *Louis*. Une noble famille romontoise, celle des de Malliard.—Unillustre Romontois: le chevalier Jean de Malliard. (La Liberté, Fribourg, 88, 1958, n° 183, 184.)

Manuel (von Bern). — *Van den Sigtenhorst*, *K*. Twee takken van het Zwitserse Raadsherengeslacht Manuel. (Gens nostra, Amsterdam, 13, 1958, p. 254—263. portr.)

Marchesi (di Astano). — Vedi No. 82.

Margueron-Doges† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Marti (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Marval, de (de Genève et Neuchâtel). — Voir No. 7.

Mascioni (di Campascio). — Heer, Gottlieb Heinrich. 100 Jahre G. Mascioni & Cie., Campascio, 1857—1957. Campascio 1957. — 31 S. Ill. [227] May, v. (von Bern). — Siehe Nr. 100.

Megnet (aus dem Kt. Uri). - Siehe Nr. 118.

Meienberg (von Menzingen u. Neuheim). — Hartmann, Plazidus. Wappenvarianten. (Archivum herald. 72, 1958, S. 34—35. Fig.) [228]

Mélier (de Neuchâtel et Bâle). - Voir No. 7.

Mercier (de Lausanne). — Voir No. 27.

Merian (von Basel). — Stromeyer, Manfred. Die Ahnen meiner Mutter — Anne Marie Merian — durch dreizehn Jahrhunderte. Konstanz, [im Selbstverl.], 1956. — 7 Bde. 1—5: zus. CIV, 2726 S. 6: Ahnenbilder. — Ahnentafeln. 60, 159 Taf.

Meyenberg (von Baar). - Siehe Nr. 228.

Meyenberg (von Freienbach). — Siehe Nr. 93.

Meyer (von Burgdorf) — *Rytz*, *W[alther]*. Rudolf Meyer-Dür, [1812—1885]. Ein Burgdorfer Naturforscher d. 19. Jhs. (Burgdorfer Jb. 26, 1959, S. 56—92. Portr., Stammtaf.)

Meyerli (von Grenchen). — Siehe Nr. 112.

Mörikofer, Meuricoffre (von Frauenfeld). — Job, Jakob. Villa Meuricoffre. (Thurgauer Jb. 34, 1959, S. 78—87. Abb.) [231] — — Siehe auch No. 157.

Mötteli (von Zürich). - Siehe Nr. 96.

Mötteli v. Rappenstein (von Zürich). — Siehe Nr. 135.

Mohler (von Diegten). — *Stöcklin*, *Peter*. Der Bauernführer Joggi Mohler von Diegten. (Baselbieter Heimatbll. 23, 1958, S. 239—242. ill.) [Enth. genealog. Hinweise.]

Monnard (de Daillens, Corseaux VD). — Roth, Charles. Inventaire sommaire du Fonds Monnard-Cérésole déposé à la Bibliothèque cantonale et universitaire par M. le Dr. Pierre Cérésole, au mois de juin 1957. Lausanne, 1957. — 20 f. multigr. (Inventaires des Fonds manuscrits de la Bibl. cant. et univ. de Lausanne. 1.) [Contient aussi des notices généal. sur les fam. Cérésole et Monneron.]

Monneron (d'Yverdon). — Voir No. 233.

Monod (de Morges). — Roth, Charles. Inventaire sommaire des Archives de la famille Monod de Morges déposées à la Bibliothèque cantonale et universitaire en 1956. Lausanne 1958. — 103 f. multigr. (Inventaires des Fonds manuscrits de la Bibl. cant. et univ. de Lausanne. 2.) [Contient des notices généal. e. a. sur les fam. Duchat, Perronet, Bourgeois et de Rath.]

Montbéliard† (de Palézieux). - Voir No. 91.

Montet (de Blonay, Corseaux et Lutry). - Voir No. 126.

Montfort, Grafen v. — Siehe Nr. 52.

Morand (de Le Pâquier FR). — Voir No. 92.

Mühlemann (von Bönigen BE). — Siehe Nr. 70.

Müller, Müller v. Blumencron (von Basel). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]; Müller v. Blumencron, Kurt. Müller und Müller v. Blumencron. Ratsgeschlecht, Bürgerrecht 1488. Großer Rat 1607. Kleiner Rat 1704. Wappen-Anh.: Ahnenreihen von Kommerzienrat Carl Müller, 1824—1877. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 485—549, 609—618. Portr.-Taf.)

Müller (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Müller (von Richterswil). — Ziegler, Peter. Die Mühlenen zu Richterswil. (Heimatbll. Monatsbeil. z. Allg. Anz. v. Zürichsee 117, 1958, Nr. 160, 193. Abb., Stammtaf.) [236]

Müller, v. (von Schaffhausen). — *Rüedi, Ernst.* Aus dem Verwandtenkreis Johannes v. Müllers. (Schaffh. Nachr. 1956, Nr. 289.) [237]

Mülner (von Zürich). - Siehe Nr. 135.

Muff (von Neuenkirch). - Siehe Nr. 284.

Munzinger-Frey. — Legende zum Munzingerwappen. Von Eduard Fischer. — Die Musikerfamilie der M' von Olten. Von Alfred Disch. — Bernhard M'. Ein Lebensbild. Von Alfred Merz. — Der Maler Arnold M'. Von Gottfried Wälchli. — Das Rosenwappen der M'. — Stammbaum der M' von Olten. Vollständig. Verzeichnis sämtl. Familienglieder von 1507—1957 (1958) . . . Von A' Disch. — Die Ärztefamilie M'. Von Hans Wyß. — Die Filztuchfabrik Conrad M' & Co. AG., Olten. — Eröffnungsrede Bernh. Munzingers von 1831. Von A' Merz. (Oltner Njbl. 17, 1959, S. 7, 8, 29—40, 52—55, 56—57, 64, 65—74, 75—77, 78—82, 83—85. Taf. Portr., Notenbeisp.) [238]

Muoser (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Muralt, v. (von Locarno u. Zürich). — Siehe Nr. 42.

Murer (von Beckenried). — Siehe Nr. 258.

Naville (de Genève). — Voir No. 27.

Neyer (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Nohl (von Laufen-Uhwiesen). — Siehe Nr. 77.

Oberholzer (von Wald ZH). — Siehe Nr. 128.

Oederlin (von Baden). — Schumacher, Hans. Hundert Jahre Aktiengesellschaft Oederlin & Cie., Armaturenfabrik und Metallgießereien, Baden, Schweiz, 1858—1958. Baden 1958. — 96 S. Abb. 3 Taf. [239]

Olevey† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Orelli, v. (von Locarno u. Zürich). — Siehe Nr. 42.

Osterwald (de Neuchâtel). - Voir No. 7.

Palézieux dit Falconnet de (de Palézieux). — Voir No. 91.

Pasquier (de Le Pâquier FR). — Voir No. 92.

Pebbia (von Locarno u. Zürich). - Siehe Nr. 42.

Pedron (von St. Margrethen). - Siehe Nr. 102.

Perronet (du Ct. de Vaud). - Voir No. 234.

Perroud (de Palézieux). - Voir No. 91.

Pestalozzi (von Zürich). — *Eidenbenz-Pestalozzi*, *Emil*. Die stadtzürcherischen Vorfahren Heinrich Pestalozzis. (Zürcher Tb. 79, 1959, S. 101—121. Stammtaf.)

— — Pestalozzi-Keyser, Hans. Geschichte der Familie Pestalozzi. [Zürich, Buchverlag NZZ,] 1958. — 409 S. Fig. 44 Taf. [241]

Peter † (de St-Blaise). - Voir No. 101.

Petitjaquet† (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Peyer (von Willisau). — *Sidler, Franz*. Das Geschlecht Peyer von Willisau. (Heimatkunde d. Wiggertales 19, 1958, S. 19—44.) [242]

Pichoud† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Pictet-Mionnaz† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Pinget (de Palézieux). — Voir No. 91.

Planzer (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Prince (de St-Blaise). — Voir No. 101.

a Pro, Herren v. - Siehe Nr. 136.

Puctod† (de Palézieux). - Voir No. 91.

Püntener (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Raaflaub (von Saanen). — *Lerber*, *Th[eodor]* v. Stammbaum der Familie Raaflaub, von Saanen. Zweig des Johannes, 1778—1849. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1958. — 1 Taf. Wappen. ill. [243]

Rahn (von Zürich). - Siehe Nr. 134.

Rapperswil, Grafen v. — Siehe Nr. 95, 119.

Rath (de Genève). — Bertrand, Pierre. La famille Rath, bienfaitrice de Genève. (Trib. de Genève 80, 1958, n° 191. portr.) [244] — Voir aussi No. 234.

Ratz (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Regensberg, Freiherren v. - Siehe Nr. 96.

Reich v. Reichenstein (von Basel). - Siehe Nr. 8.

Richard† (de Palézieux). — Voir No. 91.

Rieder (von Höngg). - Siehe Nr. 73.

Riedi (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Rigoleth (von Uznach). — Siehe Nr. 115.

Rinach, Herren v. — Siehe Nr. 38.

Ringle (von Basel). — Voir No. 7.

Ringli (von Laufen-Uhwiesen). — Siehe Nr. 77.

Ris (von Lengnau AG). — *Guggenheim*, *Fl[orence]*. Die Nachkommen des Rabbiner Raphael Ris, [1728—1813]. (Israelit. Wochenbl. 58, 1958, Nr. 3, S. 21. Portr.) [Auch in der Schweiz.]

Ritzmann (von Osterfingen u. Schaffhausen). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Ahnentafel Geschwister Ritzmann, * 1917 und 1921: Abschnitt Ritzmann; Frey, von Schaffhausen; Hotz, von Thalwil; Schmid, von Thalwil; Straumann, von Bubendorf; Wiesner, von Bubendorf; Baumann, von Hendschiken; Holliger, von Boniswil. Stammfolge Ritzmann. — Nachkommen von August R' u. Elise Frey. (Archiv f. schweiz. Familienkunde Bd. 4, Lfg. 1, 1958, S. 28—42.)

Riva (von Locarno, Roveredo u. Zürich). — Siehe Nr. 42.

Rive, de (de Payerne et Neuchâtel). - Voir No. 87.

Rötheli (von Hägendorf). — Die Rötheli von Hägendorf. Zum Tode von alt Amtsrichter Wilhelm Rötheli. Von Wa. B. (Heimat u. Volk. Monatsbeil. z. Oltner Tagbl. 1, 1958, Nr. 10.)

Rognon (de Saint-Aubin NE et Neuchâtel). — Voir No. 7.

Rohner (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Rolaz (de Rolle). — Voir No. 248.

Rolaz du Rosey (de Gilly et Rolle). — Rhenius, Helmuth. Die Familie Rolaz du Rosey und ihre Vorfahren Rolaz. Unter Benutzung von Notizen von Max v. Pawlowski zsgest. in den Jahren 1951—1958. Hamburg, [Selbstverl.], 1958. — 79 S. Wappen, 7 Stammtaf. als Beil. [248]

Rosalino† (von Locarno u. Zürich). — Siehe Nr. 42.

Rosselet† (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Roth (von Wangen an der Aare). — Roth, Helene. Von der ältesten schweizerischen Pferdehaarspinnerei. [Firma Roth & Cie., Wangen.] (Jb. d. Oberaargaus 1, 1958, S. 30—40.) [Enth. genealog. Notizen.] [249]

Roussier (de Genève). - Voir No. 7.

Rubattel (de Palézieux). — Voir No. 91.

Ruchti (von Solothurn). — Siehe Nr. 112.

Rued, Edle v. - Siehe Nr. 100.

Rüesch (von St. Margrethen). - Siehe Nr .102.

Sattinger (in Deutschland). — Siehe Nr. 148.

Sax, Freiherren v. - Siehe Nr. 104.

Schenk (von Laufen-Uhwiesen). - Siehe Nr. 77.

Schennis, v. † (von Zürich). - Siehe Nr. 134.

Schibi† (von Entlebuch). — Aregger, J[ulius]. Christian Schibi und seine Familie. (In: Heimatkundliches aus dem Entlebuch. Festgabe f. Otto Studer. Schüpfheim 1958. — S. 53—76.) [250]

Schibli (aus dem Aargau). - Siehe Nr. 250.

Schillig (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Schmid (von Thalwil). — Siehe Nr. 246.

Schmidt (von Buch bei Märwil u. St. Gallen). — Dr. Huldr[ich] Carl Schmidt. Livre d'or à l'occasion du 60e anniversaire = Festschrift zum 60. Geburtstag. 1897—1957. Ed. par le Comité de réd. de la Schmidt-Revue... Lutry/Lausanne, Château de la Rive, Inst. Dr. Schmidt, 1958. — 80 p. portr., arbre généal. [251]

- Schmutz (von Kehrsatz). Lerber, Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Schmutz, von Kehrsatz. Linie III. [2. Aufl.] Bern, [Selbstverl. d. Bearb., 1958]. 1 Taf. Wappen. ill. [1. Aufl. 1948.]
- Schrag (von Laufen-Uhwiesen). Siehe Nr. 77.
- Schriber (von Werthenstein). Schriber A[nton]. Geschichte der Schriber auf der Bramegg. (In: Heimatkundliches aus dem Entlebuch. Festgabe f. Otto Studer. Schüpfheim 1958. S. 177—201.) [253]
- Schubiger (von Uznach). Weibel, Jakob. 100 Jahre Seidenstoffweberei Schubiger, 1858—1958. Festschrift. Uznach 1958. 86 S. ill. 21 Taf. [254]
- Schultheß (von Zürich). *Usteri, Emil.* Lebensbilder aus der Vergangenheit der Familie Schultheß von Zürich. Festschrift 1958 zur Feier des zweihundertjähr. Bestehens der Schultheß'schen Familienstiftung. Zürich 1958. XII, 281 S. 35 Taf. [255]
- Schwaller (von Solothurn), Siehe Nr. 112.
- Segesser v. Brunegg (von Luzern). Segesser v. Brunegg, Agnes. Ein genealogisch interessantes Waffel-Eisen. (Schweizer Arch. f. Heraldik. Jb. 72, 1958, S. 24—25. Abb.) [256]
- Sommerhalder (von Burg AG.). *Merz-Auer*, *Max.* Von Kachelöfen und den Hafnern auf Burg. (Ber. d. Hist. Vereinig. Wynental 15, 1955, S. 3—20. Abb., Stammbaum.)
- Specht (von Solothurn). Siehe Nr. 112.
- Spieß (von Uhwiesen). Siehe Nr. 77, 116.
- Stadler (von Bürglen UR). Siehe Nr. 54.
- Stalder (von Beckenried). *Murer*, *Franz*. Das Ritter Stalder-Haus. (Beitr. z. Gesch. Nidwaldens 25, 1958, S. 68—70. Abb.) [Enth. auch genealog. Hinweise über d. Fam. v. Isenringen u. Murer.] [258]
- Niederberger, Ferdinand. Die Person von Ritter Jakob Stalder, 1555— 1623. (Beitr. z. Gesch. Nidwaldens 25, 1958, S. 7—15.) [259]
- Stalder (von Luzern). Scherer-Sievers, J[ean]. Die Familie Stalder, von Luzern. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 69—106. Portr.) [260]
- Stebler (von Zullwil). *Stebler*, *Ed[uard]*. Herkunft des Familiennamens Stebler. (Schwarzbueb 37, 1959, S. 79—80.)
- Steffen (aus dem Entlebuch). Die Familien Steffen aus dem Entlebuch. Familiengeschichtliche Studie und Gedenkschrift zur Jahrhundertfeier des Bürgerrechts, 1757—1957. [Von] Julius Aregger-Marazzi, Joseph Wocher-Wey, Otto Studer, Hans Portmann. Hrg. vom Hist. Ver. Sektion Escholzmatt. Schüpfheim, Buchdr. Schüpfheim, 1957. 95 S. Abb. 1 Taf. [SA. aus: Heimatkunde aus d. Entlebuch 30, 1957, Nr. 1, 3—6.] [262]
- Steinach, Herren v. Müller, Walter. Die Herren v. Steinach. Ein Beitr. z. Diskussion um die Herkunft des niederen Adels. (Schweizer Familienforscher 25, 1958, S. 1—29. Stammtaf.) [Auch als SA.] [263]
- Steiner (von Freienbach). Siehe Nr. 93.
- Stern (von Basel). Voir No. 7.
- Sternenberg, Herren v. Siehe Nr. 74.

Stickelberger (von Basel). — Stückelberg-v. Wittgenstein, Adrian. Stikkelberger, Stückelberger, Stückelberg u. Stückelberg v. Breidenbach. Ratsgeschlecht. Bürgerrecht vor 1387, 1603, 1607. Großer Rat 1683. Kleiner Rat 1690. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 550—569.) [264]

Stoß (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Straßer (von Wangen a. A.). - Siehe Nr. 12.

Straumann (von Bubendorf). — Siehe Nr. 246.

Studer (von Escholzmatt). — *Kaufmann*, *Jakob*. Genealogische Notizen zur Familie Studer, Escholzmatt. (In: Heimatkundliches aus dem Entlebuch. Festgabe f. Otto Studer. Schüpfheim 1958. — S. 37—45.) [265]

Stückelberg; Stückelberger v. Breidenbach (von Basel) — Siehe Nr. 264.

Stückelberger (von Basel). — *Lerber*, *Th[eodor] v*. Stammbaum der Familie Stückelberger II, von Basel. Zweig des Johann Jakob, 1765—1828. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1957. — 1 Taf. Wappen. ill. [266]

- Siehe auch Nr. 264.

Sulzberg, Herren v. — Müller Walter. Die Herren v. Sulzberg im Allgäu und am Bodensee. Schenken des Stiftes Kempten u. Dienstmannen des Hochstiftes Konstanz (Schriften d. Verf. f. Gesch. d. Bodensees u. seiner Umgebung, Lindau u. Konstanz, 76, 1958, S. 63—92, Abb., Stammtaf.) [267]

Sury, v. (von Solothurn). — *Glutz-v. Blotzheim*, *Konrad*. Ein interessantes familienkundliches Problem. Zinnschale mit Alliance-Wappen Sury-Wallier und Wallier-Sury. (Soloth. Anzeiger 87, 1957, Nr. 98.) [268]

Sutter (von Oberhofen b. Münchwilen). — Oswald Suzanne. 100 Jahre A. Sutter Münchwilen. Ill.: Erica Mensching. Photos: Alb[ert] Tschopp. Münchwilen 1958. — 62 S. Taf. [269]

Täschler (von Willisau). - Siehe Nr. 270.

Täschlin, Edle v. — *Sidler, Franz*. Die Edlen v. Täschlin. Das Geschlecht der Täschler von Willisau. Stammt Meister Heinrich T', der Minnesänger aus Willisau? (Heimatkunde d. Wiggertales 19, 1958, S. 9—18.) [270]

Textor (de Genève). - Voir No. 7.

Thury (d'Etoy). — Voir No. 27.

Tissot (de La Sagne). - Voir No. 78.

Tobler (von Heiden und Wolfhalden), — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Tobler. Ratsgeschlecht. Landrecht vor 1380. Kleiner Rat 1555. Wappen. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 570—587.) [271]

Treytorrens, de (d'Yverdon). — *Michaud*, *Léon*. Les Treytorrens et la négresse. (Journ. d'Yverdon 1958, No. 148, 149.) [272]

Trezzini (di Astano). — Vedi No. 81.

Triner (von Schwyz). — *I[neichen]*, *F[ritz]*. Das Geschlecht der Triner und der «Bote der Urschweiz». (In: 100 Jahre Bote d. Urschweiz. 1858—1958. Jubiläumsausg. Herbst 1958. Schwyz, Buchdr. Triner, 1958. — Bl. 1. Portr.)

Troger† (von Altdorf UR). — Hartmann, Plazidius. Die Wappen des Ritters Wilhelm Troger und seiner Gattin Katharina Im Hof. (Archivum herald. 72, 1958, S. 56—57. Fig.)

Trüb (von Aarau). — *Trüb-Eberhardt*, *Paul*. 100 Jahre A. Trüb & Cie., Aarau, 1859—1959. Aarau 1958. — 85 S. ill. [275]

Trümpler (von Rüschlikon, Küsnacht ZH u. Zürich). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]. Trümpler. Bauernfamilie . . . Urkundlich nachgewiesen seit 1318. . . Wappen.-Anh.: Ahnenreihe von Conrad Ernst Trümpler-Ghiandi, geb. 1886. (Schweiz. Geschlechterbuch 11, 1958, S. 588—608, 619—626. Portr.-Taf.)

Truttmann (von Bürglen UR). — Siehe Nr. 54.

Tschupp (von Sursee). - Siehe Nr. 17.

Ullrich, Ulrich (von Zürich). - Siehe Nr. 134,

Vallélian (de Le Pâquier FR). — Voir. No. 92.

Vaumarcus, Seigneurs de. — Voir No. 87.

Veillon (de Bex). — Zwicky v. Gauen, J[ohann] P[aul]; Biaudet, J[ean] C[harles]. Descendance de François-Otto Veillon et de Jeanne-Louise, née de Loës. (Archives suisses de généal. t. 4, livr. 1, 1958, p. 1—21.) [277]

Virchaux (de St-Blaise). — Voir No. 101.

Vögeli (von Wilderswil BE). - Siehe Nr. 70.

Vorburger (von St. Margrethen). — Siehe Nr. 102.

Wagner (von Solothurn). — Siehe Nr. 112,

Walder (von Freienbach). - Siehe Nr. 93.

Walker (von Bürglen UR). - Siehe Nr. 54.

Wallier† (von Solothurn). — Siehe Nr. 268.

Waser (von Zürich). - Siehe Nr. 134.

Wattenwll, v. (von Bern). - Siehe Nr. 38.

Werdegg, Ritter v. - Siehe Nr. 72.

Werdenberg, Grafen v. - Siehe Nr. 52.

Werdenberg-Sargans, Grafen v. - Siehe Nr. 6.

Werdmüller (von Dietikon, Männedorf u. Zürich). — Ein Werdmüller-Gedenktag. Von eb. (Neue Zürcher Ztg. 179, 1958, Nr. 2487.) [278]

Werner, Grafen. — Kläui, Paul. Die schwäbische Herkunft der Grafen Werner [Vorgänger der Grafen v. Winterthur u. v. Kyburg]. (Zschr. d. Ver. f. hess. Gesch. u. Landeskunde, Kassel, 69, 1958, S. 9—18. Taf.) [279]

Wettstein (von Basel). — *Staehelin*, *Andreas*. Der Englandbasler Caspar Wettstein, [1695—1760]. Skizze seines Lebenslaufs. (Basler Zschr. f. Gesch. u. Altertumskunde 57, 1958, S. 171—180.)

Wetzel (von Laufen-Uhwiesen). - Siehe Nr. 77.

Widmer (de Sumiswald). — Lerber, Th[eodor] v. Arbre généalogique de la famille Widmer I de Summiswald. Branche de Ferdinand, 1821—1897. Bern, [chez l'auteur], 1958. — 1 pl., armoiries, ill. [281]

Wieland (von Rheinfelden). — *Breβler*, *Hans G.* Die Brüder Wieland von Rheinfelden. Ein Baustein z. Geschichte der Freimaurerei im Fricktal. (Alpina 84, 1958, S. 66—70, 110—114, 132—135.) [Darin genealog. Angaben].

[282]

136

Wiesner (von Bubendorf). - Siehe Nr. 246.

Wilberg, Herren v. — Siehe Nr. 135.

Wild (von Lichtensteig). - Siehe Nr. 114.

Wilder (von Freienbach). - Siehe Nr. 93.

Wingart (von Lichtensteig). - Siehe Nr. 114.

Wirt, Wirth, Wyrth, Würth (von Lichtensteig). - Siehe Nr. 114.

Wiser† (von Laufen-Uhwiesen). — Siehe Nr. 77.

Wittenwiler (aus dem Toggenburg). — Siehe Nr. 114.

Witzig (von Uhwiesen). — Siehe Nr. 77, 116. €

Wolf (von Davos). — *Monsch-Thürr*, *Elisa*. Salomon Wolf-Sprecher von Monstein, in Petersburg, 1807—1863. — Davoser Hochzeit in P' anno 1834. [1. Trauung von S' W', mit Wilhelmine Norquist, 1811—1836.] Von *J[ules] F[erdmann]*. (Davoser Rev. 33, 1958, S. 18—21, 132—134. Portr.) [283]

Wolf (von Neuenkirch). — *Mayer*, *Beda*. Die Mutter von Niklaus Wolf: Anna Maria Muff, [1729—1773]. (Helvetia Franciscana Bd. 7, H. 5, 1958, S. 156—158.)

Wolf (von Ruswil). — *Mayer*, *Beda*. Die Wolf lassen sich in Diegringen nieder. (Helvetia Franciscana Bd. 7, H. 5, 1958, S. 158—159.) [285]

Wolff (von Zürich). - Siehe Nr. 134.

Wolgensinger (von Mosnang). — Siehe Nr. 114.

Wülflingen, Herren v. — Kläui, Paul. Die Verwandtschaft des Kanzlers Hunfried mit Heinrich III. (Zschr. f. württemberg. Landesgesch., 1956, S. 284—287.) [Betr. die Herren v. Wülflingen im 11 Jh.] [286]

Würdenberger, Werdenberger (aus dem Toggenburg). — Siehe Nr. 114.

Wulp, Edle v. — Siehe Nr. 135.

Wyder (von Freienbach). - Siehe Nr. 93.

Zahner (von Oberuzwil). - Siehe Nr. 114.

Zanini, Zanino (von Locarno u. Zürich). — Siehe Nr. 42.

Zehnder (von Lichtensteig). - Siehe Nr. 114.

Zehnder (en Valais). — Voir No. 43.

Zeller (aus dem Togenburg). — Siehe Nr. 114.

Ziegler (von Zürich). — Ziegler-Huber AG., Papier en gros. 50 Jahre in Zürich = 50 ans à Zurich. Zürich [1958]. — 112 S. ill. 17 Taf. [287]

Zihlmann (von Schüpfheim). — Zihlmann, Franz. Die Älpler- und Jodler-Familie Zihlmann in Schüpfheim und der Bettenalpknecht, Sage und Lied. (In: Heimatkundliches aus dem Entlebuch. Festgabe f. Otto Studer. Schüpfheim 1958. — S. 121—125.)

Zimikon, Herren v. — Zehnder, Ernst. Zur Geschichte der Herren v. Zimikon. (Zürcher Chronik 1958, S. 71.)

Zimmermann (von Wattwil). — Siehe Nr. 114.

Zinnler (aus dem Toggenburg). - Siehe Nr. 114.

Zuber (von Laufen-Uhwiesen). — Siehe Nr. 77.

Zuber (von Wattwil). - Siehe Nr. 114.

Zübler (aus dem Toggenburg). - Siehe Nr. 114.

Zürcher (von Lichtensteig). - Siehe Nr. 114.

Zurlauben† (von Zug). - Siehe Nr. 140.

Zweck (von Kappel [Toggenburg]). - Siehe Nr. 114.

Zweifel (von Linthal). — Lerber, Th[eodor] v. Stammbaum der Familie Zweifel von Linthal. Zweig des Johannes 1680—1747. Bern, [Selbstverl. d. Bearb.], 1958. — 1 Taf. Wappen. Abb. [290]

Zwick (von Magdenau). — Siehe Nr. 114.

Zwingli (von Wildhaus). — Siehe Nr. 114.

Verfasser-Verzeichnis — Index des auteurs

(Die Zahlen beziehen sich auf die Nummern am Schluß des Titels.) (Les chiffres renvoient aux numéros placés à la fin de chaque titre.)

Aeberhardt, Werner Ernst 207 Aeschlimann, Willy 1, 175 Althaus, P.F. 186 Aregger, Julius 250 Aregger-Marazzi, Julius 262 Aschwanden, Paul 138 Aubert, Théodore 149 Auf der Maur-Bürgi, Maria 150 Babst-Willi, J 127 Bärtschi, Alfred 71, 209 Becker, Hugo 206 Beretta, Gaetano 48, 151 Bertrand, Pierre 65, 244 Beuleke, Wilhelm 2 Biaudet, Jean-Charles 277 Bieler, Anton 165 Bilger, Etienne 3 Bodmer, Albert 199 Boesch, Gottfried 4 Boesch, Paul 114 Bonetti, Fernando 122 Bory, Jean-René 89 Bosch, Reinhold 196 Bourquin, Werner 51 Brazier, Paul 205 Breßler, Hans G. 282 Bruckner-Herbstreit, Berty 5

Corrodi, Paul 83 Dadò, Antonio Felice 57 Dalcher, Peter 58 Decollogny, Adolphe 124, 188 Deisler, Otto 8 Delaloye, Louis 105 Des Neiges, Jean 98 Dessemontet, Olivier 144 Dick, Karl Wilhelm 161 Diesbach de Belleroche, Eric de 162 Diesbach de Belleroche, Ghislain de 163 Disch, Alfred 238 Dupanloup, Jacques 9 Eglin, Jakob 85, 86 Ehrat, Karl Johann 129 Eidenbenz-Pestalozzi, Emil 240 Eigenmann, Hermann 146 Fankhauser, Franz 195 Fasciati, Clito 174 Feger, Otto 52 Felchlin, Maria 181 Ferdmann, Jules 283 Fischer, Eduard 238 Fontaine, Clément 92 Fracheboud, Jean-Claude 59 Frei, Reinhold 73 Frei-Uhler, Marie 147 Ganz, Paul 72 Gaudenz, Jakob Ulrich 132 Gautier, Charles 182 Gautier, Pierre 182 Genevoy, Robert 179 Glutz v. Blotzheim, Konrad 11, 268 Gobat, Jean-Philippe 189 Goldenberger, Richard 100

Bürgin, Alfred 183

Burnand, René 208

Chappuis, Alfred 78

Chatelain, Roger 64

Cheek, Manifee Reed 176

Clottu, Olivier 7, 87, 101

Clauss, Joseph M. B. 6

Burckhardt-Sarasin, Carl 158

Cavallini-Comisetti, Maria 81, 82

Graffenried, Thomas Pritchett de Grogg, Max 194 Großniklaus, Hansulrich 70 Gruber, Eugen 58 Grünberger, Richard 99 Guggenheim, Florence 245 Guyer, Paul 137 Hagmann, Ulrich Friedrich 11/13 Hartmann, Plazidius 14/17, 228, 274 Hebeisen, Fritz 197 Hedinger, Heinrich 133 Heer, Albert 72 Heer, Gottlieb Heinrich 227 Helbling, Paul 94 Helbok, A. 18 Henggeler, Rudolf, 19, 93 Herger, Josef 200 Hoffmann, Ernst F. 45 Hohlfeld, Johannes 20 Hotz, Franz 169 Huggenberg, Frieda Maria 112, 157 Imholz, Arnold 164 Ineichen Fritz 273 Isler-Hungerbühler, Ursula 216 Iten, Franz 117 Jäckli, Heinrich 106 Jäggli, Alvin E. 74 Jéquier, Michel 16 Job, Jakob 231 Jost, Daniel 210 Juker, Werner 50 Junod, Louis 90 Kasser, Georges 131 Kaufmann, Hans 21 Kaufmann, Jakob 265 Keller, Adolf 211 Kempter, Katharina 134 Kläui, Hans 22, 77, 116, 202 Kläui, Paul 95, 119, 279, 286 Klausener, Georges 139 Kolb, Jean 113 Kopp, Otto 201 Kotzde-Kottenrodt, Wilhelm 170 Krebser, Heinrich 128 Kübler, Adolf 185 Kull, E. 100 Kutter, Markus 184 Lachat, Paul 55 Lacher, Walter 91 Lauchener, Eduard 220 Lavanchy, Charles 125 Lefftz, Joseph 23 Lehmann, Adolf 49 Leisi, Ernst 190

Lerber, Theodor v. 24, 143, 154/156, 173, 187, 193, 197, 198, 243, 252, 266, 281, 290 Lindau, Johann Karl 25 Lüdy-Tenger, Fritz 177 Lüthy, Herbert 223 Luthiger, Viktor 140, 141 Maissen, Felix 67 Mani, Benedict 106 Martin, Paul-Edmond 26, 66 Mayer, Beda 284, 285 Melliger, Hans 167 Merz, Adolf 238 Merz-Auer, Max 257 Mestral, Aymon de 27 Meyer, Erich 109 Meyer, Lucienne 28, 40 Meyer, Otto 178 Michaud, Léon 272 Möking, Bernhard 53 Mondada, Giuseppe 84, 221 Monsch-Thürr, Elisa 283 Montangéro-Fama, Théo 172 Mülinen, Frédéric de 126 Müller, Anton 79 Müller, Carl Franz 118 Müller, Walter 263, 267 Müller v. Blumencron, Kurt 235 Münzel, Ulrich 168 Murer, Franz 258 Naville, Paul 60 Neuhaus, Leo 29 Niederberger, Ferdinand 180, 219, 259 Oehler, Robert 30 Oswald, Suzanne 269 Page, Louis 224 Pawlowski, Max v. 248 Pedrazzini, Augusto O. 123 Pestalozzi-Keyser, Hans 241 Pettavel, Jean 218 Pfiffner, Leo 103 Pillet, Gabriel 105 Portmann, Hans 262 Rebetez, Ali 75 Reinhardt-Fischer, Paul 62 Rhenius, Helmuth 248 Riedmatten, Johann Jakob v. 120 Riniker, Hans 31, 32 Robert-Charrue, Fritz 78 Roduit, Raphael 105 Rohner, Josef 102 Roten, Hans Anton v. 120 Roth, André 33 Roth, Charles 233, 234 Roth, Helene 249

Rubincam, Milton 10 Rüedi, Ernst 145, 237 Ruesch, Walter 34 Ruoff, Wilhelm Heinrich 10 Rytz, Walther 230 Saucy, Paul-Simon 35 Schaub, Walter 108 Schenk, Adolf 130 Scherer-Sievers, Jean 260 Scheuber, Karl 54 Scheyer, Arthur 102 Schmidt, Carl Huldrich 251 Schnyder, Franz J. 107 Schriber, Anton 253 Schuchmann, H. 36 Schultheß, Hans 159 Schultheß, Konrad 39 Schumacher, Hans 239 Segesser v. Brunegg, Agnes 256 Seith, Karl 97 Sidler, Franz 242, 270 Siegen, Johann 76 Siegrist, Jean-Jacques 196 Siegwart, Josef 37 Signer, Jakob 44 Sigrist, Hans 110 Speck Josef, 58 Staehelin, Andreas 280 Staehelin, Johann 104 Stebler, Eduard 261 Steiner, Fritz 56 Steiner, Karl 38 Steiner, Walter 171 Steinmann, Heinrich 148

Stöcklin, Peter 232 Strack, Paul 39 Strohmeyer, Manfred 229 Studer, Mario 80 Studer, Otto 63, 262 Stückelberg-v. Wittgenstein, Adrian 264 Tognola, Gaspare 69 Trüb-Eberhardt, Paul 275 Tschudin, Walter Friedrich 46, 47 Usteri, Emil 255 Van den Sigtenhorst, K. 225/226 Vögeli, Alfred 88 Vontobel, Willy 40 Wälchli, Gottfried 238 Wagner, Richard 114 Waldburger, Paul 41 Waldvogel, Heinrich 61 Wandfluh, Hans 197 Weibel, Jakob 254 Weiß-Frey, Friedrich 207a Weisz, Leo 42 Wickli-Steinegger, Jakob 114 Wocher-Wey, Joseph 262 Wolf, Otto 58 Wyß, Hans 238 Zehender, Friedrich 43 Zehnder, Ernst 96, 135, 136, 289 Zendralli, Arnoldo Marcelliano 68 Ziegler, Peter 236 Zihlmann, Franz 288 Zumbach, Ernst 58, 203 Zwicky v. Gauen, Johann Paul 115, 144, 150, 152, 192, 204, 212, 213, 215, 222, 235, 246, 271, 276, 277

Gottfried Kellers Vorfahren der Vaterseite

Berichtigungen und Ergänzungen von H. Kläui, O. Meyer und K. Schultheß.

Anmerkung der Redaktion. Dr. Hans Kläui teilte im «Neuen Winterthurer Tagblatt» Nr. 90 vom 20. April 1959 zu der im «Schweizer Familienforscher» 1959, Nr. 1/3 erschienenen Ahnenliste Berichtigungen und Ergänzungen der Vorfahren von 22—23 Sporrer-Ehrensperger mit. In Nr. 114 vom 20. Mai 1959 des NWT steuerte O. Meyer die interessante Ahnenliste von 47 Elsbeth Elliker zu Bürgermeister Röist bei.

- 11. Sporrer, Elisabeth, \sim Oberwinterthur 20. 6. 1739, ∞ Glattfelden 6. 5. 1815.
- 22. Sporrer, Hans Heinrich, \sim Oberwinterthur 30.10.1707, ∞ O. 4.3.1736.

Stintzi, Paul 3